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La Comunidad Valenciana una vez más se convierte en la capital española del Turismo y la Alimentación, al ser la sede de dos de los grandes acontecimientos que se celebran en nuestro país este año. El que nos toca más de cerca es la IV Cumbre Mundial de Presidentes de Asociaciones de Agencias de Viajes, donde grandes personalidades del sector debatirán el futuro de este importante sector que tanto influye en la economía de nuestro país, siendo el que más aporta al P.I.B. español. Por otra parte, el sector Agroalimentario, otro de los mercados punteros de nuestra Comunitat y del país, también ha puesto sus ojos en la capital del Turia para designarnos como Capital Mundial de la Alimentación Sostenible, y por tanto, epicentro de las noticias y eventos relacionados con este gran mundo. Es evidente que hablamos de una región que por algo se denomina la huerta de Europa y de donde, desde las naranjas hasta la principales y mas exóticas frutas y verduras, se exportan a los cinco continentes a través de sus grandes plataformas logísticas en los Puertos y Aeropuertos de Valencia Alicante y Castellón. Por ello, no debemos olvidar que estas son grandes oportunidades para aportar valor a nuestra región. Oportunidades que nuestros empresarios y políticos no deberían dejar pasar y aprovecharlas para llegar a acuerdos de colaboración, promoción y trabajo con las diferentes empresas que nos visiten, y por su puesto ejercer de excelentes anfitriones para que estos visitantes VIP conozcan de cerca la calidad de nuestros productos turísticos, nuestra gastronomía (cada vez con más estrellas Michelin), nuestro gran clima (uno de los mas benignos del país en invierno), nuestra cultura, arte y calidad humana. Debemos ser capaces de aprovecharlas para dar a conocer el patrimonio del que disponemos, grandes Museos, fiestas universales como Los Moros y Cristianos, les Fogueres, la Madalena, la Tomatina, las Fallas que ya son Patrimonio Cultural Inmaterial de la Unesco, o la gran apuesta de futuro de esta Comunidad, la Ciudad de las Artes y las Ciencias, que es uno de los complejos más visitados por los turistas extranjeros en España y que además es sede de la celebración del Summit de Turismo. Como dice una de nuestras marcas publicitarias “lo tenemos todo, sol y playa, montaña, cultura, gastronomía, golf, náutica y un largo etc..”, así que aprovechemos las oportunidades que nos da la globalidad. ¡Sean bienvenidos y hagan muchos negocios !
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Entrevista Rafael Gallego Presidente de



CEAV ”Las agencias de viaje se han reconvertido, están muy vivas y son una parte importantísima del negocio turístico”



Rafael Gallego, presidente de la Confederación Española de Agencias de Viajes (CEAV) destaca que España ha sido el destino elegido por el 30% de los turistas extranjeros para disfrutar sus vacaciones y las previsiones para fin de año se sitúan en 85 millones. Con estas cifras, CEAV estima el crecimiento de la actividad de las agencias de viajes españolas durante este verano de cerca del 12%, por tercer año consecutivo, para situarse de nuevo en niveles superiores a los de 2014.



¿Cómo se encuentra en estos momentos el sector? ¿Cuáles son las perspectivas para este año 2017? De todos ellos, 22,8 millones recalaron en nuestro país a través Está ya lejos el recuerdo del cierre de muchas agencias de via- de agencias de viajes españolas, un 15,1% más que el año antejes durante la crisis, se están recuperando agencias y el viajero, rior. Si bien, quiero destacar que hay destinos como Canarias, principalmente el de largo recorrido, sigue contando, y mucho, Baleares y algunas zonas de la Costa del Sol, donde la intermecon ellas. Las cifras son claras y según la Encuesta de Movimien- diación ha sido mucho mayor y ha alcanzado el 85%. Las agentos Turísticos en Fronteras (Frontur) en 2016 España recibió a cias de viaje se han reconvertido, están muy vivas y son una parte importantísima del negocio turístico. 75,6 millones de turistas extranjeros.
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¿Ha recuperado el sector el empleo perdido durante pequeños empresarios que crean productos de visitas cultulos años de crisis? rales o gastronómicas o de negocio, viajes de incentivo que El creciente número de turistas que contratan viajes en agen- las empresas europeas organizan a sus empleados. Las cias ha logrado que se recuperen más de 6.500 empleos y se agencias de viaje se van a buscar los clientes a nuestros han abierto un 2% más de oficinas en 2016 respecto a 2015. mercados tradicionales, y por lo tanto, aún queda mucho por reconocer a nuestros profesionales por todo lo que hacen Dentro del sector turístico las para traer visitas y turistas a agencias de viaje tuvieron el nuestro país. pasado año el mayor crecimiento de empleo porcentual, que fue del 5%. Y este es para mí el dato más significativo de la salud de nuestro sector, el de la recuperación del empleo. No podemos olvidar que venimos de una crisis que la sufrimos, como todos los sectores, en la que se perdieron aproximadamente 9.000 puestos de trabajo. Desde el último trimestre de 2014, que es cuando empezó a verse una recuperación en el sector, ya hemos recuperado casi 7.000 puestos de trabajo. Acabamos de firmar el convenio con el sector, y aunque todavía las empresas nos estamos recuperando de esos cuatro años de crisis, hemos firmado el mayor incremento de salario comparado con otras empresas del sector turístico, porque entendemos que el mayor valor que aporta hoy en día la agencia de viajes es el agente formado. Al frente de nuestras empresas Internet, el gran aliado de las agencias tenemos que tener persode viajes para captar clientes extranjeros. nal que esté formado e incentivado. Las ventas de las agencias por esta vía su-



¿Han vuelto los hábitos y los presupuestos de gasto anteriores a la época de crisis? Sí, han vuelto esos hábitos y los presupuestos de gasto anteriores a la época de crisis. Hablamos de la compra anticipada y la preferencia del turista nacional por hoteles de mayor calidad, recuperando así las categorías de 4 y 5 estrellas. También de los viajes de media distancia, muy perjudicados durante la crisis, y del tiempo de estancia, que ha aumentado y ahora está entre los 8 y 10 días. ¿Cómo se encuentra el sector de las agencias de viajes español en comparación con otros países de nuestro entorno?



Seguimos siendo los organizadores de la cumbre mundial de patronales de agencias de viajes y desde los 70 países iniciales que vinieron a Córdoba hace tres años, ya en este moponen ya cerca del 31% del total mento tenemos más de 120 También es importaninscripciones para la próxite el dato de apertura ma edición, porque tienen de oficinas mucho interés en venir a nuestro país. Estamos en igualdad Sí, es también muy importante. Estamos ya en los 9.500 pun- de condiciones con nuestros colegas. tos de venta en todo el país, sigue siendo un número por encima de la media que tienen otros países europeos, pero para aquellos que piensan que hay demasiados puntos de venta, yo siempre les digo que no es lo mismo la sociedad española, que la francesa o que otras sociedades.



¿Qué retos tiene por delante el sector? ¿Apostar por la calidad? Ese es el objetivo histórico, que hay que contar menos el número de turistas y más lo que generan en el destino. No es tan importante crecer en cantidad sino en ingresos. La asignatura pendiente es la calidad, por encima de la En España, la cifra de 23 millones de visitantes a través de cantidad. agencia de viajes tiene que ver con el trabajo que desarrollan
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Francesc Colomer Presidente



Agencia Valenciana de Turismo “La Cumbre supone sin duda una gran oportunidad para que los grandes prescriptores del turismo, que son las agencias de viaje, conozcan de cerca nuestro relato y la diversidad de opciones que ofrece la Comunitat Valenciana”



Sr Colomer, destáquenos qué supone para la Agencia Valenciana de Turismo ser la sede de la Cumbre Mundial de Asociaciones de Agentes de viajes con presencia de ejecutivos del sector de los 5 Continentes.



Supone sin duda una gran oportunidad para que los grandes prescriptores del turismo, que son las agencias de viaje, conozcan de cerca nuestro relato y la diversidad de opciones que ofrece la Comunitat Valenciana. Debemos aprovechar la presencia de agentes de 60 países para hacer que redescubran nuestro destino y convertirlos en embajadores de turismo. La celebración de esta cumbre en la ciudad de Valencia nos brinda una importante proyección internacional de un relato que, más allá del sol y playa, pone el acento en los valores de la hospitalidad, el turismo ético y sostenible y un estilo de vida que expresa la esencia del mediterráneo. Como titular del sector Turístico en la Comunidad Valenciana, ¿qué valoración hace de la campaña turística de este verano en la Región? El verano ha ido razonablemente bien, con cifras de ocupación muy positivas, tanto en la costa como en el interior. Estos datos se han



dado no sólo en verano, sino también en lo que llevamos de año, lo que nos hace ser optimistas con respecto a cuestiones como la desestacionalización, el incremento del gasto o la estabilidad del empleo. Sin embargo, no me gusta quedarme en los balances fáciles ni en limitarme a contar turistas. Es la fortaleza y la capacidad competitiva del sector lo que nos ha hecho avanzar en los resultados. Ahora nos toca trabajar más que nunca para afrontar los nuevos retos que nos planteará el futuro.



tenemos algo que ofrecer a quien busca una experiencia. La Comunidad está viviendo 2 temas muy polémicos como otras regiones de nuestro país. ¿Nos podría hacer una valoración sobre el gran crecimiento de los apartamentos turísticos ilegales?



No cabe duda de que la oferta de apartamentos turísticos clandestinos o ilegales es un fenómeno global que desafía a toda la sociedad y al conjunto del modelo económico. En ¿Qué valores destacaría de la gran oferta mi opinión, esta oferta no legal no solo debe turística de nuestra Comunidad? ser perseguida sino también desacreditada, porque supone un varapalo para nuestra Sin duda destacaría precisamente esa gran imagen como destino turístico. variedad y diversidad de oferta que podemos ofrecer a quien decida visitarnos. Tradicional- La Comunidad Valenciana debe ser conocimente somos un destino de sol y playa, con da, y reconocida, por la profesionalidad del una oferta atractiva y consolidada, pero más sector reglado, del que cada día da la cara y allá de eso tenemos un amplio catálogo de es hospitalario. El no cumplimiento de la ley o productos con los que poder llegar a distintos la evasión de impuestos debería ofendernos a mercados. Me refiero a elementos vinculados todos como sociedad decente que somos. a la cultura, al patrimonio, a las tradiciones, la Por eso, luchar contra el instrusismo y la gastronomía, el paisaje de interior o el depor- competencia desleal es uno de nuestros grante. Somos una comunidad que puede perma- des retos, en el que estamos trabajando innecer abierta todo el año, porque siempre tensamente.
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Están en conversaciones con los grandes operadores turísticos de apartamentos, ¿en que situación esta este tema? Fuimos de los primeros en iniciar conversaciones e intentos de acuerdo con las grandes plataformas de comercialización de apartamentos, a quienes hemos trasladado nuestra preocupación y nuestro compromiso para acabar con este tipo de prácticas. Por eso, les hemos exigido que pidan a los propietarios el número de registro antes de poder ofertar sus viviendas en la red. Creemos que es una petición razonable y perfectamente asumible. Por eso si no lo hacen seguiremos insistiendo con las sanciones. El otro tema de gran actualidad que comentábamos, y nos menos polémico, es la creación de la tasa turística. Sabemos que Vd. siempre se ha mantenido en una postura contraria, al igual que los empresarios, sin embargo, parece ser bandera de sus socios de gobierno ¿Cuál es su opinión en estos momentos?



ye a que la Comunitat Valenciana sea un referente a nivel nacional e internacional sería todo un atrevimiento por mi parte, y una insensatez. No me gusta hablar de datos, ni de contar turistas, pero siempre pongo el acento en que si el turismo funciona es gracias a un sector comprometido y luchador, como es el nuestro. Desde la Generalitat creemos profundamente en la gobernanza colaborativa, por eso trabajamos a través de proyectos y planes corales, porque el turismo es una obra coral. Sin duda la formación es fundamental, es una pieza clave para incrementar la calidad del servicio y que debe ayudarnos a mejorar la situación del empleo. Por eso también estamos reforzando la formación que ofrecemos desde nuestros CDTs, desde donde tratamos de el mercado asiático. ¿Cómo valora aportar al sector profesionales competitinuestras previsiones de futuro? vos y que sepan dar la cara ante un Sin duda hemos hecho una apuesta cla- cliente que es cada vez más exigente. ra por la diversificación de producto, por ofrecer alternativas al mercado más allá Francesc ¿qué le gustaría trasmitir a del sol y playa que, además, nos ayuden los presidentes de las asociaciones a desestacionalizar. Nuestras previsio- de agencias de viajes que nos visitan nes son de mantener esta apuesta y en su cumbre estos días para que en seguir trabajando para promocionar esta un futuro nos envíen nuevos clientes? oferta. De hecho, los datos de ocupación Creo que esta Comunitat no se puede y gasto de este año ya indican una ten- explicar con palabras, deben vivirla. Por dencia positiva desde enero, con el cre- eso les invito a aprovechar su presencia cimiento de nuevos mercados que vie- aquí para conocer nuestro Mediterráneo nen buscando otro tipo de experiencias en vivo, porque el turismo es una fábrica vinculadas a la historia, la cultura, el de emociones, y ahora tienen la oportupatrimonio o la gastronomía. nidad de sentirlas para después ofrecer-



Desde la Agència Valenciana del Turismo respetamos profundamente cualquier decisión que tome la cámara parlamentaria, donde reside la soberanía. Por eso, estamos abiertos a participar en cualquier debate sobre la idoneidad de poner en marcha una tasa vinculada al turismo. Sin embargo, ya hemos dejado claros cuáles son nuestros argumentos para señalar que no compartimos ni el Creemos que es una estrategia que momento ni la forma en que se está puede dar buenos resultados y, sobre planteando. todo, que contribuye a mantener el emHay muchos motivos que nos llevan a pleo todo el año y a incrementar el gaspensar que el turismo en la Comunitat to. Por un lado tenemos previsto seguir Valenciana necesita experimentar un en la línea de creación y puesta en marperiodo de consolidación y de incremen- cha de nuevas rutas y productos expeto de la calidad que podría verse entor- rienciales que atraigan la atención de pecido con la aplicación de un impuesto. todo tipo de turistas, y por el otro trabajaEste es un mercado muy sensible al remos para abrir la puerta a nuevos merprecio. Además, y como también hemos cados como el chino. En breve haremos comentado en varias ocasiones, nos una misión comercial a China, un mercaparece un planteamiento reduccionista do potencial que encaja a la perfección centrar la recaudación en el alojamiento con varias de nuestras propuestas. reglado. Nuestra lucha y nuestro verdaDesde que se hizo cargo de la AGT, dero caladero de ingresos está en perseha mostrado un especial interés por la guir y aflorar el alojamiento ilegal, y en formación en el sector. ¿Qué nota le eso vamos a seguir trabajando. pondría a nuestros sector turístico? Sr. Colomer este año hemos apostado Poner una nota a un sector que lucha en la Promoción de la Ruta de la Se- cada día, que da la cara y que contribuda, el Santo Grial, el Colectivo LGTB,



las a sus clientes. Somos una tierra hospitalaria, abierta, inclusiva, acogedora, diversa y con un gran potencial por descubrir, así que les vamos a recibir con los brazos abiertos para que se lleven la mejor de las sensaciones. Para terminar, el tráfico de cruceros en nuestro puerto se sitúa casi en el medio millón de cruceristas al año, y el Presidente del Puerto de Valencia ha anunciado la construcción de una nueva Terminal de Cruceros. ¿Está satisfecho con esta nueva e importante iniciativa? ¿Es una apuesta de futuro? Por supuesto, cualquier iniciativa que sirva para mejorar nuestras infraestructuras y la capacidad que tenemos para dar un buen servicio a los turistas es siempre bienvenida y valorada.



Entrevista
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Sandra Gomez Teniente Alcalde



Ayuntamiento de Valencia



P – Srta. Gómez, destáquenos qué supone para la ciudad de Valencia ser la sede la celebración del Evento más importante del sector empresarial turístico como es la Cumbre Mundial de Asociaciones de Agentes de viajes con presencia de ejecutivos del sector de los 5 Continentes. Celebrar eventos internacionales supone una oportunidad para València en un doble sentido. Por un lado, favorece el posicionamiento de la ciudad como sede de reuniones; por otro, son de gran utilidad para darnos a conocer ante cientos de prescriptores turísticos de todo el mundo, que nos sitúen en el mapa como destino turístico de primer nivel internacional. Contar con la presencia de agentes de viajes y profesionales del sector turístico es sin duda una magnífica ocasión para atraer turistas. Queremos que descubran uno de los destinos turísticos más demandados de España, a través de nuestra cultura, nuestra gastronomía y la singularidad de nuestras gentes. Estamos, por tanto, ante un encuentro que aporta valor a nuestra ciudad. Una cumbre que da voz al sector empresarial, que nos alía con las Agencias de Viajes. Queremos trabajar de la mano, intercambiar ideas, inquietudes y experiencias que garanticen el futuro del turismo. Y no solo de València, sino del mundo, para seguir impulsando un turismo rentable,



competitivo y sostenible. P – Srta. Gómez, ¿cuál es su valoración sobre este año en el que España ha batido records turísticos? ¿Cómo se ha comportado el turismo en Valencia? Los resultados de la actividad turística en València están siendo muy positivos y están contribuyendo a consolidar un turismo cada vez más rentable. Entre enero y agosto, el número de visitantes ha crecido un 7,8% respecto al mismo periodo de 2016. Asimismo, el número de pernoctaciones se ha incrementado un 8,2% y el RevPar en un 10,6%. Los indicadores de rentabilidad turística son, sin duda, muy satisfactorios. Por ello vamos a continuar trabajando en el marco del modelo definido en el Plan Estratégico de Turismo, para salvaguardar la sostenibilidad del turismo en la ciudad, haciéndola compatible con el bienestar de los residentes, y diversificar la oferta. Hemos podido comprobar que la gestión por programas de productos funciona, por lo que queremos seguir incrementando y segmentando la promoción de València en los diferentes mercados, ofreciendo a los visitantes experiencias únicas que solo puedan disfrutar en nuestra ciudad. P – Srta. Gómez, todo el mundo sabe que el plato más conocido de la gastronomía española es la paella valenciana, pero ¿qué



otra oferta gastronómica ofrece la ciudad de Valencia? Este año València ha sido nominada por las Naciones Unidas como Capital Mundial de la Alimentación 2017. Esta denominación pone en relieve nuestra rica y variada dieta mediterránea, fruto de las excelentes materias primas y de cultivo local que nos da la huerta, como el arroz, las hortalizas, frutas como la naranja y una gran cantidad de productos km 0 que ofrece nuestra gastronomía de mar y huerta. Quizás la paella cuenta con mayor prestigio internacional, - siendo uno de los 4 platos más reconocidos a nivel internacional- pero no podemos obviar otros productos de proximidad que son únicos y representan la gastronomía valenciana. Contamos con más de 40 variedades de arroz, como el arròs a banda y el arròs del Senyoret, guisos de pescado mediterráneo como el suquet de peix o las anguilas en all i pebre o la fideuà. También nuestra bebida referente, la horchata, y el tradicional cóctel, Agua de Valencia, conforman nuestra singular gastronomía. València tiene una gastronomía excepcional, gracias también al talento de nuestros cocineros, algunos de ellos reconocidos con estrellas Michelin y soles Repsol, que con creatividad e innovación reinventan la gastronomía tradicional para elevar nuestros mejores platos a la categoría de exquisitos
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P - ¿Qué podría destacarnos de la Valencia Cuina Oberta Restaurant Week?



la Garrofera, La devesa y la Playa del Perellonet.



València Cuina Oberta es la semana gastronómica de referencia de la ciudad. La filosofía de este evento es ofrecer menús degustación de alta cocina a precios asequibles con la intención de dar a conocer la calidad de la cocina valenciana a nivel nacional e internacional, así como poner en valor y dinamizar la oferta gastronómica de València. Se trata de un evento que abarca toda la ciudad, en el que también participan establecimientos distinguidos con estrellas Michelin y soles Repsol. Desde que se lanzó Cuina Oberta en 2009, el certamen ha tenido un impacto económico de 7,5 millones de euros y, junto a otras iniciativas gastronómicas como el Valencia Culinary Meeting, Gastrónoma, la Ruta del Tardeo o la Mostra de Vins Caves i Licors, conforman la agenda gastronómica de la ciudad. P - Esta es una Provincia cargada de historia y cultura. ¿Qué aspectos de la ciudad destacaría usted en estos ámbitos? La ciudad de València cuenta con una oferta cultural de más de 30 museos y un sinfín de tesoros históricos, diversificados por toda la ciudad, que forman un entramado patrimonial rico en estilos de culturas y civilizaciones diferentes. Es una ciudad de trama monumental ecléctica, con un centro histórico que invita a disfrutar de la arquitectura y las calles. Podemos observar, por ejemplo, el paso de civilizaciones en un solo monumento, la Catedral, que, aunque es de construcción predominantemente gótica, combina también elementos de estilo románico y barroco. Sin embargo, no podemos dejar de resaltar el Palacio de los Borgia, Las Torres de Quart, Las Torres de Serranos, el Palau de la Generalitat, la Estación del Norte, el Mercado Central y el Mercado de Colón, la Iglesia de San Nicolás o Bombas Gens, una antigua fábrica de bombas hidráulicas convertida, recientemente, en centro de arte contemporáneo.Los citados son solo algunos ejemplos de nuestro rico patrimonio, aunque la ciudad cuenta con muchos más recursos históricos y elementos turísticos como la Ciutat de les Arts i les Ciències, La Marina- nuestra fachada marítima-y recursos naturales como el Jardín del Turia, el Bioparc, L´ Albufera o incluso nuestra huerta. Y, por supuesto, nuestros tres atractivos turísticos declarados Patrimonio de la Humanidad: La Lonja de la Seda, el Tribunal de las Aguas y la reciente incorporación: Las Fallas.Pero, sobre todo, València es única por la esencia de nuestra gente, que descubrimos paseando por nuestros barrios más singulares como Russafa, Ciutat Vella o els Poblats Marítims. P - También en el mundo de los deportes disponemos de un gran abanico de ofertas como la náutica, las maratones, el fútbol, el golf y muchos más… ¿Qué valoración hace de éstos?El clima mediterráneo, la ubicación junto al mar y la orografía forman un cóctel que hace de València un destino ideal para practicar deportes al aire libre. Tenemos dos equipos de fútbol, València CF y Levante UD, y uno de ba-



loncesto, València Basket, de reconocido prestigio; el circuito de motociclismo Ricardo Tormo, que cada año concentra a miles de aficionados; el Real Club Náutico y La Marina de València, que han albergado eventos deportivos como la Copa de la Reina. València se ha convertido en la ciudad del running, no solo por espacios como el antiguo cauce del río Turia, sino por la alta concentración de atletas que recorren nuestras calles en las diferentes pruebas deportivas: maratón, media maratón, 10K. De hecho, en 2018 València Valencia será sede del campeonato del mundo de medio maratón. Todos estos elementos hacen que, desde una perspectiva turística, la ciudad comience a posicionarse como un destino para competiciones deportivas de alto nivel. Por ello, lo hemos incluido como uno de los productos del Plan Estratégico de Turismo. Buscamos dar respuesta a deportistas de alto nivel, aficionados y personas que buscan en el deporte una mejora de la salud, la estética y la calidad de vida, que encuentran en València una variada oferta e instalaciones especializadas totalmente equipadas para satisfacer sus necesidades. P - Por supuesto, no podemos olvidarnos de nuestras magníficas playas, algunas de las cuales cuentan con la bandera azul de la Comunicad Económica Europea. ¿Qué destacaría de ellas? El mar hace de València una ciudad atractiva para los turistas, en especial para el mercado europeo. La ciudad alberga un total de ocho playas, repartidas a lo largo de 20 kilómetros de costa, cuyas instalaciones, servicios y la calidad ambiental de sus aguas les han otorgado el distintivo de Bandera Azul.Tenemos diferentes estilos de playas: urbanas como la Playa de la Malvarrosa y la Playa Las Arenas, salvajes como la de El Saler, playas de pescadores como la Playa de Pinedo, y playas como l‟Arbre del Gos,



P - Para terminar, Srta. Gómez, me gustaría que destacara la gran oferta de esta ciudad para la celebración de congresos, ferias y convenciones. València ha alcanzado una sólida posición entre los destinos de reuniones, estando entre losprimeros de su liga. Los datos de la Asociación Internacional de Congresos y Convenciones (ICCA), sitúan València en el número 14 dentro de las ciudades europeas no capitales y la 32 a nivel mundial.La demanda de espacios para reuniones es cada vez mayor, y por ello contamos con un gran abanico de sedes y espacios para acoger este tipo de actos. El Palacio de Congresos, la Ciutat de les Arts y les Ciències, Feria València, diversos edificios de La Marinaespacio de que combinan ocio, deporte y emprendimiento- o incluso palacios y edificios históricos del centro de la ciudad como museos o el Palacio de la Exposición, están perfectamente equipados para albergar reuniones, congresos, convenciones y exposiciones. Trabajamos, además, para que los profesionales que llegan conviertan su experiencia en mucho más que un viaje de negocios. Queremos aprovechar para que conozcan toda la oferta complementaria de València. En este sentido, València Convention Bureau está haciendo un gran trabajo, no solo por posicionar València como una ciudad competitiva en el sector MICE y garantizar el éxito de los eventos, sino también por reforzar el atractivo turístico de València gracias a la combinación de ocio y negocio. P – Estos días Valencia reúne un gran número de ejecutivos del mundo del turismo en la Cumbre Mundial de agencias de viajes. ¿Qué le gustaría trasmitirles para que nos prescriban entre los ciudadanos de sus países? Las estadísticas nos sitúan como uno de los destinos preferentes del país y es gracias a que los turistas asocian València con cultura y estilo de vida mediterráneo. Nos consideran una ciudad creativa, cosmopolita, abierta, acogedora, reconociendo la hospitalidad de los ciudadanos. Así es València y así nos valora el turista. Contamos con un interesante patrimonio histórico y contemporáneo, espacios para el deporte, ocio y negocio, y atractivos recursos naturales. Tenemos una gastronomía única y, por supuesto, las Fallas, unas fiestas singulares que engloban cultura, patrimonio y tradición. Pero, además, el clima excepcional del que goza nuestra ciudad hace que València sea una localidad visitable a lo largo de todo el año. Todo esto es lo que queremos que perciban y prescriban los representantes de las Agencias de Viajes de todo el mundo. Queremos que esta Cumbre sirva para generar valor y seguir avanzando hacia un turismo más competitivo, más rentable y más sostenible, donde las agencias de viaje juegan un papel clave en el asesoramiento, el conocimiento de los destinos, el apoyo al visitante y la puesta a disposición de la mejor experiencia turística. Y para ello, los destinos somos, sin duda alguna, sus principales aliados para seguir haciendo del turismo una actividad de desarrollo económico y, sobre todo, social.



Gaceta Del Turismo



Entrevista Eva Blasco



Vicepresidenta de Relaciones Internacionales



CEAV “Auguro a nuestro sector un futuro prometedor, la propensión a viajar es cada vez mayor, hasta el punto de que las vacaciones han pasado de ser un lujo a ser una necesidad”



Como miembro del Comité Científico de la Cumbre Mundial de Asociaciones de Agencias de Viajes, destáquenos cuáles son los temas para Vd. mas importantes a tratar en la Cumbre Como en anteriores ediciones del Summit, el objetivo que se ha marcado el Comité Científico Internacional para la presente edición, ha sido el de abordar aquellos aspectos que se encuentran en la agenda de trabajo de las Asociaciones de Agencias a nivel mundial. De ahí que los principales temas sobre los que se debatirá se encuentren centrados en el presente y futuro de la distribución aérea, el impacto de la economía digital en la promoción y comercialización turística o el impacto en el turismo de las políticas migratorias y de protección de fronteras.



Como empresaria y miembro activo de mundo empresarial y del asociacionismo en España, ¿qué supone para la Comunitat Valenciana que la Cumbre se celebre en Valencia? En 2017 se celebra en Valencia la 4ª edición de un evento que, habiendo empezado su andadura en Córdoba, a quien siguieron Croacia y Euskadi, se ha convertido en un importante instrumento de promoción de los destinos a nivel internacional. Reunir durante dos días a representantes de agencias de más de 80 países, dándoles a conocer los atractivos y posibilidades del destino, hace que los valencianos debamos sentirnos orgullosos de haber sido seleccionados por CEAV para la celebración de la Cumbre, permitiéndonos darnos a conocer en mercados no tradicionales, a los que resulta complejo llegar por las vías tradicionales de promoción, y al mismo tiempo reforzarnos en mercados en los que nos encontramos fuertemente posicionados.



Gaceta Del Turismo



Entrevista



Sra. Blasco ¿cómo han acogido nuestros responsables turísticos de la Comunidad la celebración de este importante evento?



muchos vuelos de Ryanair… ¿Está protegido el agente de viajes y el pasajero a la hora de comercializar estos productos?



Desde CEAV no podemos menos que agradecerles su total implicación y compromiso con el proyecto, en consonancia con su apoyo continuo a las agencias de viajes como actores relevantes y claves en la promoción y comercialización de los productos turísticos. Las autoridades turísticas valencianas son un ejemplo a seguir por las de de otros territorios del Estado Español, que con demasiada frecuencia olvidan que somos los agentes los principales prescriptores de los destinos.



2017 está siendo un año especialmente nefasto por lo que al cese de operaciones de aerolíneas respecta, ya no sólo a nivel europeo, sino a nivel mundial. Pero lo cierto es que no es algo nuevo, es algo que se produce constantemente y respecto a lo cual los Estados no han sido capaces de adoptar medidas contundentes para evitar el enorme perjuicio que ello genera, ya no a las agencias sino a los consumidores y, en general, a todos los ciudadanos; Basta pensar en los enormes costes que, para las arcas públicas, tienen las repatriaciones masivas orquestadas por los gobiernos, como es el caso reciente de Monarch o lo fue hace años el de Air Madrid en España.



¿Qué momentos vive el turismo en España¿ Háblenos del balance del verano. En 2017, como ya ocurrió en 2016, nuestro país batirá un nuevo récord por lo que a la llegada de turistas respecta. Así pues, desde la óptica receptiva podemos afirmar que los resultados son más que excelentes, ya no sólo res- niveles pre crisis, al menos a niveles pecto a número de llegadas, sino tam- óptimos que garanticen la viabilidad de bién de recuperación de las rentabilida- las empresas de nuestro sector. des. Ahora bien, hallándose las rentabilidades ¿Hay menos agencias pero más preen mínimos difícilmente sostenibles, la paradas, más saneadas o más espetímida recuperación iniciada simplemen- cializadas ? te marca el inicio de una senda, que esperamos permita alcanzar niveles de rentabilidad que garanticen seguir ofreciendo productos de calidad y mejorar las condiciones laborales de nuestros trabajadores. Por lo que al emisor respecta, la evolución de 2017 está siendo también favorable, en paralelo a la mejora de la situación económica de nuestro país y reactivación del consumo.



Hace ya casi dos décadas que las agencias venimos denunciando que mientras que a nosotras se nos exigen estrictas garantías financieras para poder desarrollar nuestra actividad y responder frente a los consumidores, nada se exija a las aerolíneas, no siendo válido el argumento de que el riesgo con las aerolíneas es mínimo. Y a los hechos y a las imágenes de pasajeros varados Fundamentalmente lo que se ha produci- en aeropuertos me remito, pues las misdo durante los años de la crisis, es un mas siempre han sido provocadas no ajuste de los puntos de venta de las por quiebras de agencias sino por cese de las aerolíneas. agencias presenciales.



En nuestro país, se produjo un incremento posiblemente excesivo de puntos de venta, en la que influyeron –entre otros factores- las estrategias de crecimiento de los grandes grupos. Con la crisis se ha reducido el número de punSin embargo, no podemos hablar de tos de venta, adecuándose al tamaño del mejora de las rentabilidades en términos mercado. análogos a los antes señalados en relación al receptivo, pues las mismas si- En paralelo a este ajuste, sí que hemos percibido que las empresas de nuestro guen situándose en mínimos sector han reforzado su apuesta por la Y por supuesto del estado de las capacitación del personal y la especialiagencias. ¿Han pasado los malos mo- zación, como vías para conseguir un mayor aporte de valor y grado de satismentos de la crisis? facción de sus clientes. Como he indicado, podríamos afirmar que los peores momentos de la crisis se Vemos con asombro que dejan de han superado; No obstante, es mucho el operar importantes líneas aéreas, Mocamino que queda por recorrer para que narch, Air Berlin, la cancelación de el consumo se recupere, llegando si no a



Sra. Blasco sentimos repetirnos pero nos preocupa el futuro del sector ¿Cuál es su opinión al respecto? Auguro a nuestro sector un futuro prometedor, la propensión a viajar es cada vez mayor, hasta el punto de que las vacaciones han pasado de ser un lujo a ser una necesidad. Las agencias de viajes, tanto presenciales como on line, continuaremos siendo agentes claves en la promoción y comercialización de productos turísticos. Más concretamente, por lo que a las agencias presenciales respecta, estimo que nuestra supervivencia se encuentra garantizado, en un mercado cada vez mayor, en la medida en que seamos capaces (como lo somos) de aportar valor a nuestros clientes.
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Entrevista Emiliano Gonzalez Presidente



MSC CRUCEROS ESPAÑA Definitivamente el mercado de cruceros está en un momento sano; muestra de ello es que el 2017 será el tercer año en el que mercado de cruceros español está creciendo a ritmos significativos



Son hoy por hoy los agentes de viajes su principal canal de ventas ¿?? Por supuesto, y así seguirá siendo. Para MSC Cruceros, las agencias son nuestro principal canal de venta y unos partners muy importantes para nosotros. Qué momentos vive el turismo de Cruceros en España…. Háblenos del balance del verano.. Definitivamente el mercado de cruceros está en un momento sano; muestra de ello es que el 2017 será el tercer año en el que mercado de cruceros español está creciendo a ritmos significativos y las previsiones de cara al futuro, en parte por la fuerte apuesta de MSC Cruceros por el mercado español, son muy buenas.



El verano ha sido muy positivo y nuestra presencia a nivel nacional ha continuado siendo notable gracias al posicionamiento de cuatro de nuestros barcos en puertos españoles: MSC Meraviglia y MSC Orchestra en Barcelona, MSC Splendida en Valencia y MSC Armonia desde Palma, Ibiza y Mahón durante toda la temporada. Y por supuesto del estado de las agencias…. Han pasado los malos momentos de la crisis.. Creo que este año se puede afirmar que se han dejado de cerrar puntos de venta de agencias y se ha comenzado un camino de crecimiento.



Gaceta Del Turismo Son mucho más maduras las agencias de Viajes a la hora de vender los cruceros en nuestro país La madurez evoluciona de igual manera para todos; es decir, el proceso se desarrolla por igual para clientes, navieras y agencias. En resumen, sí, consideramos que la experiencia y el conocimiento del producto crucero por parte de las agencias va por muy buen camino. Destáquenos cuales van a ser sus destinos y buques estrellas. para este invierno que empezamos…..y el 2018…



Entrevista insignia MSC Seaside, un barco preparado para climas cálidos con impresionantes espacios al aire libre. Con puerto Base en Miami, el nuevo buque MSC Seaside será inaugurado el 30 de noviembre a nivel europeo y el 21 de diciembre en su puerto base para continuar realizando emocionantes itinerarios en el Caribe. Así mismo, y continuando con las novedades, sin duda, la inauguración de MSC Seaview será el hito más importante de cara al nuevo año. Se inaugurará en mayo y tendrá puerto base Barcelona para toda la temporada.



En cuanto a nuevos destinos Este año hemos inaugurado las novedades son el nuevo un nuevo prototipo de barco, itinerario que MSC Lirica MSC Meraviglia, un barco ofrecerá en la zona del Medidiseñado para atracar en terráneo Oriental para el vecualquier puerto del mundo. rano de 2018. Además, dentro de sus múltiples atractivos, se incluEl barco, que partirá de Veye el Cirque Du Soleil At necia, realizará su primer Sea, un espectáculo de clase crucero el 6 de abril de mundial que marca la diferencia a nivel de entreteni- 2018. Por último, y tal como ya fue anunciado, MSC miento en altamar. Splendida tendrá puerto base en Shanghái desde mayo de 2018. Desde allí, este buque tendrá China como merPara este invierno, tenemos la inauguración de otro cado con un itinerario popular con destinos como Chiprototipo totalmente diferente con nuestro nuevo barco na, Japón y Corea.



Fernando Pacheco, nuevo Director General de MSC CRUCEROS España Sr Pacheco con su experiencia en el mundo de los cruceros y en una gran compañía como MSC que supone para Vd. hacerse cargo de la dirección general en España?



Sin duda alguna, constituye un gran reto profesional poder contribuir al crecimiento de la compañía tanto en España como a nivel internacional. Por otra parte, a nivel personal, es un desafío por la gran responsabilidad que conlleva esta nueva etapa profesional para mí pero en la que estaré acompañado del magnífico equipo humano con el que tengo el placer de trabajar



Shopping Lovers



El Corte Inglés celebra su 75 aniversario El centro comercial El Corte Inglés celebra su 75 aniversario. nacional y una ventanilla única para la mejor clientela. Fundado en 1940, el Grupo El Corte Inglés es famoso por su oferta de productos de lujo y gourmet, servicios de cliente VIP PRIVILEGIOS EXCLUSIVOS y beneficios turísticos. El Corte Inglés ha cultivado cuidadosamente sus servicios para clientes internacionales ofreciendo beneficios especiales Un nombre sinónimo de calidad, prestigio y servicio al cliente y servicios exclusivamente para los turistas. Además de los de primera clase, El Corte Inglés se compromete a ofrecer a personal shoppers y el personal multilingüe, los clientes exlos compradores una experiencia de compra exclusiva y lujotranjeros tienen acceso a un 10% de gratificación en sus sa. compras y además a una deducción del IVA fácilmente accesible a través de instalaciones de reembolso de impuestos en las tiendas. Con un reembolso de hasta el 15,8%, España ofrece a sus clientes una aplicación móvil diseñada específicamente para ayudar a los visitantes extranjeros a localizar las marcas dentro de la tienda, así como a una compra “manos libres”. Este innovador concepto posiciona a El Corte Inglés como el gran almacén más moderno y dinámico de toda Europa.



EXPERIENCIA GOURMET



Considerado durante mucho tiempo como parte de la historia y la experiencia española moderna, El Corte Inglés es la quintaesencia de la cultura española. Un modelo de innovación y modernidad. El Corte Inglés es el grupo de tiendas por departamentos más grande y exclusivo de Europa, y el cuarto más grande del mundo. La ubicación del buque insignia de El Corte Inglés Castellana tiene más de 228.000 m2 dedicados a la moda de diseñadores, accesorios, belleza, bienestar, diseño y cocina - la más extensa selección de marcas de lujo inter-



Sumérjase en el asombroso mundo de la gastronomía de El Corte Inglés. Deje que los cocineros renombrados mimen su paladar con la cocina más creativa y productos de calidad de todo el mundo. Experimente un destino culinario verdaderamente memorable en Gourmet Experience.



MUNDO DE LA MODA DE LUJO El Corte Inglés cuenta con tiendas exclusivas para las principales marcas de diseñadores del mundo organizadas de una manera que recrea la experiencia de una avenida comercial de lujo similar a Fifth Avenue, Bond Street y Rue Saint -Honoré. Diseñada como una zona personal y exclusiva, las Calles de Lujo permiten que cada tienda ofrezca su propio ambiente y decoración. Estas "tiendas" ofrecen a los visitantes el acceso a las piezas más deseadas y productos exclusivos de marcas tan célebres como Cartier, Bottega Veneta, Hermés, Jimmy Choo, Louis Vuitton, Loewe, Carolina Herrera, Prada, Céline y muchos más.



JOYAS Y RELOJES El Corte Inglés ofrece un exclusivo espacio dedicado a joyería y relojes. Bvlgari, Cartier, Rolex, IWC, Panerai, Tiffany & Co., Vertu, Blancpain, Tag Heuer y Omega tienen sus propias tiendas. Un área multi-marca cuenta con joyas y colecciones de Fred, Boucheron, Chopard, Piaget y más. También cuenta con marcas exclusivas como Linde Werdelin, Messika, Ressence y Halda.



SALUD, BELLEZA Y BIENESTAR Otro área exclusiva dentro de El Corte Inglés ofrece relajación, belleza, aseo personal, y productos y servicios de salud. Una amplia gama de posibilidades se adaptan a cada cliente.



El Corte Inglés es el grupo de tiendas por departamentos más grande y exclusivo de Europa



La innovación es una de las máximas que ha caracterizado a El Corte Inglés a lo largo de su historia La compañía refuerza de manera constante su apuesta por la innovación y la tecnología con nuevas iniciativas, alianzas, líneas de negocio y servicios. Pionera tanto en su variada oferta comercial como en los servicios que ofrece al cliente, la empresa está en búsqueda y desarrollo constante de nuevos conceptos y servicios. Desde sus inicios, El Corte Inglés basa su modelo de negocio en una propuesta comercial atractiva, amplia y variada, incorporando de forma permanente productos y servicios pioneros. Su historia está marcada por situarse a la vanguardia, marcar tendencia, impulsar cambios y crear nuevos conceptos.



Gaceta Del Turismo



Entrevista Katia Estace Directora de Travel



AON SEGUROS “Para Aon el sector turismo es un objetivo prioritario. Nuestra apuesta es clara y estratégica: queremos que España sea el hub europeo para todos los proyectos dirigidos a seguros agencias de viajes y turoperadores”



.



Háganos una valoración de cómo ha sido El sector turístico ocupa cada vez un lugar mayor en la economía… ¿Qué supone para el ejercicio para su firma: AON este segmento de negocio?: Lo cierto es que está siendo un año excepcional, estamos apreciando los efectos del trabajo realizado en la búsqueda de alternativas y soluciones para las agencias de viajes, y el mercado nos está respondiendo favorablemente. Creo que nos encontramos en un buen momento, tanto nosotros como las agencias y el turismo en general para la creación de nuevos proyectos.



Para Aon el sector turismo es un objetivo prioritario. Nuestra apuesta es clara y estratégica: Estamos orgullosos de ser el hub europeo para todos los proyectos dirigidos a seguros de agencias de viajes y turoperadores, porque significa la confianza que el grupo tiene depositada en nosotros. Nuestro objetivo es seguir ofreciendo productos y alternativas a nuestros clientes y aprovechar esa posición para seguir ayudando a las agencias de viajes.
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Entrevista



¿Qué lugar ocupan las agencias en el



cer de un viaje, sí se interesan por las coberturas que pudiera tener en ese tipo de situaciones.



segmento de su negocio como Partners especiales?: Las agencias de viajes son el eje fundamental de nuestro negocio. Distribuimos el 100% de nuestros seguros a través de las agencias de viajes y entendemos que ellas son las que mejor saben llegar al cliente final. Para Aon son un partner fundamental, conocen al viajero, saben de sus necesidades y de sus gustos y por tanto son el elemento básico en la prescripción de seguros de viaje.



AON está presentando nuevos productos en el mercado turístico… háblenos de ellos: Si, lo cierto es que hemos puesto a disposición del mercado un seguro de viaje que cubre la cancelación del mismo por cualquier motivo o fuerza mayor. Las agencias nos venían reclamando un producto así e inmediatamente lo hemos puesto en marcha. Por otro lado y también como novedad, comentaros que ya tenemos preparados los seguros de caución o aval para agencias de viajes, que como sabemos, van a ser modificados por la nueva normativa a aplicar en breve en cada Comunidad Autónoma. Tenemos solución tanto para el minorista o pequeña pyme, como para el gran distribuidor.



¿Cree Ud. Que el mercado español es lo suficientemente maduro en lo que a seguros de viaje se refiere?... ¿O hay mucho camino por recorrer?: Todavía queda bastante camino por recorrer y alternativas a explorar, pero la verdad es que, cada vez más, el viajero es consciente de los riesgos asociados a un viaje y opta por contratar algún tipo de seguro de asistencia o cancelación. Podemos decir que el viajero español se preocupa cada vez más por su seguridad en el transcurso de un viaje. ¿Qué tráficos de viaje son más dados al seguro? ¿El corporativo o el vacacional?: Lo cierto es que una gran parte de las grandes empresas, desde sus departamentos de recursos humanos o de gerencia de riesgos, contratan seguros para los viajes de negocio de sus trabajadores. Sin embargo, hay todavía muchas empresas medianas y pequeñas que no protegen adecuadamente los desplazamientos de sus empleados. En el sector turístico, el viajero vacacional está entendiendo el seguro como parte necesaria y habitual en la preparación de un viaje. Podemos afirmar que cuanto más viajan las personas, más conscientes son de la importancia de viajar bien asegurados. En este sentido debemos agradecer la labor de las agencias de viajes en la concienciación e información a los viajeros de la necesidad y ventajas de un buen seguro. ¿Está afectando mucho en su ámbito el tema del terrorismo? ¿Se asegura más por ese motivo en concreto?: Desafortunadamente el problema del terrorismo nos está afectando a todos y en especial al mundo del turismo. El miedo a viajar a determinadas zonas es un hándicap evidente y que, aunque la gente no renuncia a la ilusión y el pla-



Tiene su empresa alguna novedad importante que destacar?:



Todavía queda bastante camino por recorrer y alternativas a explorar, pero la verdad es que, cada vez más, el viajero es consciente de los riesgos asociados a un viaje y opta por contratar algún tipo de seguro de asistencia o cancelación. Podemos decir que el viajero español se preocupa cada vez más por su seguridad en el transcurso de un viaje. Comentaros que la apuesta de Aon por el mundo del turismo es muy clara. En base a ello hemos incorporado recientemente a un nuevo ejecutivo de cuentas, David Gonzalez Fleta, en nuestra unidad de Barcelona para reforzar la distribución de seguros de viajes por parte de la agencias.



Relacionado con la pregunta anterior sobre el terrorismo podemos avanzar que desde Aon y de la mano de AXA Assistance hemos sacado rápidamente al mercado una cobertura de cancelación por atentado terrorista que entendemos era necesaria y muy reclamada por el mundo del turismo.



Desea añadir algo más? ¿Existen planes de futuro? ¿Compras? ¿Fusiones? ¿incorporaciones de nuevos ejecutivos?: Comentaros que la apuesta de Aon por el mundo del turismo es muy clara. En base a ello hemos incorporado recientemente a un nuevo ejecutivo de cuentas, David Gonzalez Fleta, en nuestra unidad de Barcelona para reforzar la distribución de seguros de viajes por parte de la agencias. David tiene una contrastada experiencia en ese sentido dada su experiencia anterior en el RACE. También reforzaremos la unidad de turismo de Madrid con la incorporación de Isabel Linares, que se encargará de gestionar grandes cuentas. Isabel procede de Legalitas y cuenta co una amplia experiencia en el mundo del seguro de viaje. Y como no, la adquisición del Grupo Innovac correduría de seguros especializada en seguros de Travel y con muchos años de experiencia, que reforzará en gran manera la cercanía con nuestros clientes.
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Entrevista Manuel Butler Director General



Turespaña



“España ha revalidado la primera posición como país más competitivo del mundo en actividad turística. Creo que es algo de lo que debemos estar orgullosos”



Manuel Butler, director general de Turespaña, ha querido agradecer desde estas páginas a la CEAV, Confederación de Agencias de Viajes y a su presidente, Rafael Gallego, la organización y celebración de la IV Cumbre Mundial de Agencias de Viaje en Valencia. “Es algo importantísimo y una muy buena noticia que profesionales de más de 60 países vayan a conocer de primera mano un destino tan maravilloso en España como es Valencia, gracias al esfuerzo y al gran trabajo de los organizadores”. Qué valoración puede hacernos de la actividad Estamos ya en unas cifras que suponen un incremento turística este verano? del 10% acumulado en lo que va de año en cuanto a Ha estado ligeramente por encima de lo previsto. número de llegadas internacionales y de un 14% en Turespaña elabora un avance de previsión denominado cuanto a gasto medio por visitante, el gasto medio se Coyuntur, y el verano cerró un 1% por encima de lo incrementa de manera superior al número de llegadas. previsto en junio.
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Entrevista



¿Qué previsión de incremento tiene Turespaña a cierre mercados de Asia oriental, fundamentalmente China, Corea de año? del Sur, en menor medida Japón, que es un mercado ya maduro, Malasia, … mercados que están en plena explosión en Tenemos la previsión a cierre de año y para el cuarto trimescuanto a la incorporación de sus clases medias a las bolsas tre del año 2017 se prevé que continúe el crecimiento de la de riqueza y que están creciendo, por ejemplo, en el caso de entrada de turistas internacionales y del gasto total asociado. China a un ritmo del 30% anual, y que van a seguir creciendo Se estima que las llegadas crecerán en torno al 7% y el gassegún las previsiones to total en torno al que tenemos. 10%. ¿La mejora de la conectividad aérea con China es una de líneas de actuación a seguir?



El año 2017 cerrará con una nueva cifra récord de llegada de turistas que superará los 80 millones de llegadas. El gasto total superará los 84 mil millones de euros superando con mucho el total de 77 mil millones de euros de gasto medio que tuvimos el año pasado.



Sí, la conectividad aérea es un factor importantísima. De hecho ya lo venimos haciendo desde hace tiempo y hemos pasado de dos conexiones aéreas directas que teníamos en 2015 a nueve conexiones directas en la actualidad.



Se trata de unas cifras espectaculares teniendo en cuenta que el año pasado ya cerramos con un incremento del 10% y nos permitirán mantenernos en la segunda posición en cuanto a gasto turístico y en segunda o tercera posición, eso lo veremos en enero, en cuanto a llegadas.



Tenemos que seguir consolidando estas conexiones, disponemos ahora mismo de unas 30 conexiones semanales directas entre España y China y seguiremos avanzando porque el mercado chino es muy grande y está descubriendo España.



El resto de países europeos crece entorno al 2,3% y España está experimentando unos crecimientos del 10% algo muy por encima de los crecimientos que están experimentando los países de nuestro entorno.



Está empezando a llegar a España un turismo que viaja de manera individual, mucho más formado con más inquietudes, que habla inglés, que la barrera idiomática era una barrera importantísima, y calculamos que hasta el año 2025 se incorEn cualquier caso, lo más importante es que el pasado mes porarán 70 millones de chinos al mercado de los viajes y el de abril revalidamos nuestra posición como país más compe- turismo y España tiene que ir capturando a ese visitante. titivo del mundo según ha constatado el World Economic Forum, compitiendo con países tan importantes como Fran- Está prevista la asistencia de agencias de viajes de más cia, Alemania o Japón. Creo que es algo de lo que debemos de 60 países a la 4ª Cumbre Mundial de Agencias de Viaje que se va a celebrar en Valencia ¿Qué mensaje puede estar orgullosos. hacerles llegar desde Turespaña a estos profesionales ¿Cuáles van a ser las próximas líneas de actuación que del sector? va a llevar a cabo Turespaña?



En primer lugar me gustaría felicitar por esta iniciativa a la CEAV, Confederación Española de Agencias de Viajes, y a su presidente, Rafael Gallego, que pone muchísimo empeño en su celebración y ya va por cuarta edición, lo cual es importantísimo que se reúnan en un país de referencia como es España, y es algo que requiere muchísimo trabajo, relacioTodo está orientado a mejorar la rentabilidad del turismo ex- nes a nivel internacional y el prestigio de la Asociación. tranjero que recibimos, para ello nos hemos concentrado fundamentalmente en un segmento que llamamos el cosmo- El hecho de que tantos profesionales vayan a conocer de polita, se trata de un turista sostenible económica y social- primera mano, de nuevo, un destino en España tan maravillomente y de calidad. Por una parte en los mercados ya madu- so como es Valencia es una muy buena noticia ya que los ros, como son los de la Unión Europea y el mercado Nortea- turistas que nos visitan tienen mejor imagen de España que mericano, que suponen más del 80% del turismo que recibi- la que tienen los que no nos visitan y el índice de repetición es de un 85%, con lo cual si nos vienen a ver todos estos mos. prescriptores se van a convertir en unos influencers magnífiY, por otra parte, la otra gran línea de actuación es mejorar la cos para traer turistas a España de este y otros continentes. conectividad aérea con los mercados de futuro, que son los Las líneas de actuación de Turespaña fueron anunciadas primero por el Ministro en comparecencia parlamentaria el pasado mes de diciembre y también en abril por la Secretaria de Estado y nosotros cumplimos con esos mandatos.



Gaceta Del Turismo



Entrevista Manuel López



Consejero Delegado de



InterMundial Especialistas en seguros para el sector turístico



Recientemente han publicado un estudio sobre el uso del seguro de viaje en España, ¿cómo ha evolucionado el uso del seguro de viaje en nuestro país y cuáles son las principales conclusiones que se desprenden de este estudio?



motivos que llevan al viajero a contratar el seguro, la mayoría lo hace por la posibilidad de cancelar el viaje, lo que indica que el viajero que se asegura planifica su viaje con más tiempo que aquel que no contrata un seguro.



En los últimos años el seguro de viaje ha pasado de ser un “El seguro de viaje ha pasado servicio que no se tenía en cuenta a ser uno de los principaa ser uno de los principales les elementos a considerar en la planificación de grandes viajes. Por supuesto, queda mucho por hacer para viajes a elementos a considerar en la destinos comunitarios, pero sí que podemos decir que, si bien planificación de grandes viajes” estamos aún lejos de las cifras de países como Reino Unido o Alemania, ya es una realidad que los españoles viajan con seguro cuando se desplazan a países fuera de la Unión EuroEl informe también analiza cuáles son las principales incidenpea. cias en viajes y cómo son gestionadas por una aseguradora, El informe “Uso del seguro de viaje en España” pone de mani- los destinos a los que se viaja con seguro, las comunidades fiesto que tan solo el 21% de los españoles que viajan lo hace autónomas que más seguros contratan, el coste que supone con seguro y traza el perfil del español que viaja con seguro: el seguro respecto al total del viaje, etc. Además, contamos mujer, más de 40 años, renta alta y viaja en pareja a un desti- con testimonios de personalidades del sector turístico, como no fuera de Europa. Lo preocupante para nosotros es que el Abel Matutes (presidente de la Mesa del Turismo), Juan Mo51% de los viajeros se desplaza sin ningún tipo de protección las (presidente de la CEHAT) o Rafael Gallego (presidente de -ni siquiera un seguro médico-. En cuanto a cuáles son los la CEAV).
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¿Qué productos ofrece InterMundial y cuáles son los más “India accesible” es la primera auditoría de la accesibilidad de la demandados? ¿Alguna novedad para este año? India como destino turístico: se han medido y documentado todos Estamos especializados en viajes, por lo que contamos con pro- los parámetros estipulados para considerar una instalación acceductos de asistencia y cancelación específicos para todo tipo de sible, como adaptación de habitaciones y aseos, anchura de puerviajes (vacacional, corporativo, de estudios, para practicar depor- tas, materiales de pavimentos y rampas, etc. de 9 hoteles y 12 te…), además de seguros profesionales para las empresas y tra- monumentos del país, varios de ellos Patrimonio de la Humanibajadores del sector. En el caso de las agencias de viajes, conta- dad. Es una iniciativa de Sociedad Geográfica de las Indias y mos con Pack Plus, un catálogo de seguros de viaje especial para PREDIF (Plataforma Representativa Estatal de Personas con ellas. Discapacidad Física) en la que Fundación InterMundial participa como patrocinador del proyecto. Creemos que el turismo accesiLos seguros más demandados suelen ser aquellos que cuentan ble debe ser una realidad hoy en día, por eso iniciativas como con prestaciones altas, como nuestra gama de seguros Élite, ya “India accesible” nos parecen fundamentales. que, además de facilitar cobertura médica con límites muy altos, ofrecen al viajero una gran protección en caso de anulación. ¿Qué otros proyectos o actividades tiene previsto realizar En cuanto a novedades, este año hemos presentado el Seguro de Fuerza Mayor, un producto único en el mercado que responde a la nueva Directiva de Viajes Combinados y que está diseñado para proteger al viajero frente a situaciones de fuerza mayor que le impidan iniciar su viaje o le obliguen a interrumpirlo o prolongarlo, como pueden ser huelgas, actos terroristas o desastres naturales. Este producto, unido a la garantía de quiebra de proveedores, ofrece al viajero y a la agencia la máxima protección. También hemos incluido en nuestro catálogo de seguros profesionales para las agencias de viajes un seguro de ciberriesgo para proteger los datos de las agencias. ¿Cuándo inicia su andadura InterMundial y cuál ha sido su trayectoria hasta la actualidad? InterMundial nace en 1994 como correduría de seguros. Al principio era un proyecto empresarial muy pequeño, pero a día de hoy contamos con sedes en las principales ciudades turísticas de España (Madrid, Barcelona, Málaga, Las Palmas, La Coruña, Bilbao, Benidorm y Palma de Mallorca) y 8 delegaciones comerciales en el extranjero (Reino Unido, Francia, Italia, Portugal, México, Brasil, Colombia y Polonia). Además, no nos limitamos a la comercialización de seguros, sino que participamos en todo el proceso de diseño y creación del producto, por lo que podemos decir con orgullo que nuestros seguros son únicos. En cuanto a cifras, a lo largo de nuestra historia hemos asegurado a más de 34 millones de viajeros y ya contamos con más de 6.000 socios del sector turístico en todo el mundo.



próximamente o a lo largo del próximo año la Fundación InterMundial? ¿Cuál es su principal misión? Coincidiendo con el Año Internacional del Turismo Sostenible, acabamos de presentar, junto al Instituto de Turismo Responsable, el Manifiesto del Viajero Responsable, un documento que cualquier viajero puede utilizar a modo de examen personal, tanto antes de emprender un nuevo viaje como después del mismo para detectar en qué puede mejorar. Además, el Manifiesto lleva vinculadas distintas jornadas en las que empresas y bloggers de viajes podrán conversar sobre principios fundamentales del turismo responsable. Siguiendo en esta línea, en el próximo FITUR entregaremos el Premio de Turismo Responsable a aquellas empresas participantes de la feria que mejores iniciativas estén desarrollando en esta materia. El objetivo de nuestra fundación es mostrar los beneficios que el Turismo aporta a la sociedad y el entorno, favoreciendo la investigación en pos de un desarrollo turístico responsable y premiando toda iniciativa que vaya en favor de la excelencia y el compromiso que la industria turística mantiene con el contexto socioeconómico y medioambiental. ¿Qué proyectos de futuro nos puede destacar?



Estamos trabajando constantemente en mejorar el servicio, ya que InterMundial tiene una verdadera vocación de servicio. Actualmente nos centramos en una estrategia de atención al cliente global, controlando todo el proceso del viaje, para que el agente de viajes, que es nuestro principal socio, pueda delegar ese riesgo a nosotros y centrarse en la venta. Queremos ser su provee¿Qué balance haría del último año de gestión en cuanto a dor de calidad y servicio. número de pólizas, facturación, etc.? En 2016 hemos crecido un 11% respecto a 2015, con una factura- ¿Qué supone para InterMundial el sector de las agencias ción en torno a los 29 millones de euros, por lo que estamos con- de viaje, cuál es la relación de InterMundial con estos tentos con los resultados. 2017 es para nosotros una apuesta profesionales del turismo? integral por la calidad en la protección del viajero y la oferta de Las agencias de viajes son fundamentales para nosotros, nuestro más servicios para el mismo; además, nos gustaría cerrar este trabajo de protección al viajero no podría entenderse sin ellas. ejercicio superando los 4 millones de asegurados. Son nuestro principal socio y fuente de crecimiento y, por lo tanto, trabajamos constantemente en diseñar productos que respondan La Fundación InterMundial presentó el proyecto “India a sus necesidades, de ahí lo que comentaba anteriormente de accesible”. ¿En qué consiste este proyecto? nuestra estrategia de atención global.
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Amadeus España “Amadeus Selling Platform Connect ha llegado a más de 12.000 agentes de viajes en poco más de un año”



Fernando Cuesta ocupa el puesto de director general de Amadeus España desde el 1 de enero de 2016, donde anteriormente también desempeñó el cargo de director Comercial y adjunto al entonces director general. Cuesta procede de Amadeus IT Group, matriz de Amadeus España, donde lideró el área de Travel Agency Global Marketing, ocupándose de la planificación estratégica y el lanzamiento de los productos y servicios al mercado. Amadeus IT Group, invirtió en 2016 más de 726 millones de euros, siendo la compañía española que más dedica a I+D. ¿Qué beneficios aporta Amadeus a las agencias de viajes? Amadeus aporta el conocimiento, la dedicación y la experiencia de una organización con 30 años de historia, que ha contribuido activamente a dar forma a la industria del turismo y los viajes tal y como hoy la conocemos. Amadeus, por ejemplo, da acceso a las agencias de viaje al contenido de más de 709 aerolíneas (incluyendo 70 de bajo coste), 43 compañías de alquiler de coches, 50 líneas de cruceros, un inventario de más de 580.000 hoteles, 233 touroperadores, 90 operadores ferroviarios, 16 compañías de seguros de viaje y 110 operadores aeroportuarios. Además, nuestra compañía ofrece el más amplio catálogo de soluciones tecnológicas del mercado para que todos los agentes de la cadena de valor de los viajes puedan impulsar sus negocios.



En nuestro país, por circunscribirnos a nuestro contexto, Amadeus da servicio a más de 1.800 clientes, que agrupan a cerca de 6.000 oficinas de agencias de viaje, y dispone de una de las redes propias de servicio al cliente más amplias del mercado, integrada por más de 70 personas. Las agencias de viaje, por otra parte, se benefician también de nuestro compromiso con la innovación, un capítulo en el que nuestra empresa de referencia, Amadeus IT Group, invirtió en 2016 más de 726 millones de euros, siendo la compañía española que más dedica a I+D. Gracias a todo ello, el número total de reservas realizadas a través de las agencias de viaje en todo el mundo se incrementó en 2016 en un 5,9% hasta alcanzar los 534 millones de reservas. Una cifra que coloca a nuestra compañía en una posición privilegiada de liderazgo en nuestro mercado.
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Entrevista ¿Cuántos agentes de viajes utilizan ya la plataforma de Amadeus y cuánto se ha incrementado ese número en los últimos meses?



¿Hacia dónde seguirá desarrollándose Amadeus en un futuro? ¿Cuáles son los próximos retos a afrontar? Como he dicho, Amadeus tiene un compromiso continuado con la innovación, pues es el mejor modo de dar respuesta a las necesidades --presentes y futuras-- de nuestros clientes.



La implantación de Amadeus Selling Platform Connect, que comenzamos a desarrollar en septiembre de 2016, ha resultado un éxito y hasta el momento cerca de 12.000 profesionales utilizan ya está plataforma, que permite a los agentes de viaje ser mucho más flexibles y prestar un mejor servicio a sus clientes, además de procurarles un aumento de su productividad.



Y ese compromiso se plasma a través de nuestros 19 centros de I+D repartidos por todo el mundo. Gracias a ellos, en estos momentos trabajamos ya en el futuro de la industria de los viajes, desarrollando asuntos relacionados con la Inteligencia Artificial, el big data, el Internet de las cosas, la robótica o el blockchain. Nuestra compañía, además, está plenamente comprometida con el universo de las start-ups y mantenemos diálogo abierto con una comunidad de 1.400 desarrolladores. Por otra parte, nuestra voluntad es continuar con nuestra política de diversificación, que ha sido una de las claves del éxito de Amadeus. En el apartado concreto de la distribución de producto vacacional, estamos ultimando ya una plataforma de reservas de última generación, que va a permitir a los agentes de viaje potenciar al máximo su papel de verdaderos asesores de viajes. Por último, estamos trabajando en dos proyectos concretos que tienen para nosotros una importante consideración estratégica, como son el desarrollo de una nueva plataforma de distribución vacacional y la nueva herramienta de autorreserva Amadeus cytric Travel & Expense, una solución „end to end‟ para los viajeros de empresa. Muy pronto estaremos en disposición de dar más información respecto a estos dos proyectos que, como he señalado, son fundamentales para Amadeus España y me atrevo a decir que cambiarán el actual ecosistema del turismo y los viajes que conocemos.



Y ha sido un rotundo éxito porque las agencias de viaje han entendido que Amadeus Selling Platform Connect es la plataforma del futuro, cuya tecnología en la nube permite la movilidad y accesibilidad desde cualquier lugar, en cualquier momento. Además, esta herramienta simplifica la venta de los servicios complementarios de las aerolíneas, reduciendo hasta en un 68% el tiempo destinado a su venta.



La implantación de Amadeus Selling Platform Connect ha resultado extraordinaria. Ha sido, eso sí, un proceso muy laborioso, que ha requerido la colaboración de todos los departamentos de Amadeus España, además de la implicación, por supuesto, de todos nuestros clientes



Respecto al incremento que se ha registrado en el último año, decir que nuestras previsiones se han visto superadas en muchos casos y que nos hemos visto obligados a acelerar el proceso de implementación, que preveía 100 agencias por semana. ¿Cómo están acogiendo los agentes esta plataforma? La implantación de Amadeus Selling Platform Connect ha resultado extraordinaria. Ha sido, eso sí, un proceso muy laborioso, que ha requerido la colaboración de todos los departamentos de Amadeus España, además de la implicación, por supuesto, de todos nuestros clientes. Los agentes de viaje, por su parte, han acogido en su mayoría con expectación y excelente predisposición el cambio. Y aunque ya lo he hecho en otras ocasiones, quiero reiterar de nuevo nuestro agradecimiento por la confianza que han depositado en esta nueva plataforma, ya que desde el primer momento han entendido que Amadeus Selling Platform Connect es la plataforma de futuro.
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Miguel Mirones Presidente del ICTE



Instituto para la Calidad Turística Española “España cuenta con la mejor planta hotelera de Europa” Miguel Mirones, director del ICTE, Instituto para la Calidad Turística, ha destacado que “la planta hotelera española es, sin duda, la mejor de Europa y con las playas ocurre algo parecido” Campings, balnearios, parques naturales y, por supuesto, establecimientos de hostelería y restauración son otros de nuestros productos estrella por excelencia. Mirones también ha destacado la labor que realiza el ICTE en su apuesta por un turismo de calidad y la necesidad de impulsar la formación para adaptarse a los cambios que se están produciendo en el sector. “Es necesario conformar un programa de cursos que atraiga a las empresas y que sean una herramienta eficaz. Es un esfuerzo necesario para mejorar la calidad de los servicios prestados”, destacó Mirones. El director del ICTE ha hecho referencia al IV Congreso Internacional de Calidad Turística del ICTE, que se celebrará en noviembre, “es una oportunidad única para conocer el presente y futuro del turismo mundial y disfrutar de Colombia”. Además, el presidente del ICTE ha sido elegido recientemente presidente de Miembros Afiliados de Organización Mundial de Turismo durante la celebración de la XXII En una actividad pujante en España como es el turismo - crece en número de visitantes, en gasto, en empleo y aportación al PIB - aún quedan importantes tareas pendientes. ¿Cuál es el principal objetivo del sector?



¿Cuáles son las fortalezas que distinguen al destino español? ¿Qué podemos ofrecer a los turistas asiáticos, por ejemplo, o a los provenientes del norte de Europa?



Viajar a España sigue siendo una experiencia diferente y distinta a la de otros destinos del sur de Europa y nuestro destino tiene un nivel de aceptación muy alto en esos mercados precisamente. Además, hoy por hoy, se está ofreciendo un nivel de seguridad muy importante. España es un destino que cultural y socialmente atrae mucho y, además, afortunadaCapítulo aparte merece el diseño de acciones formativas para mente seguimos manteniendo esa percepción de seguridad. el sector turístico, pero sí me gustaría remarcar esta necesi- Por otra parte, el producto hotelero, incluso el más tradicional dad. España es una potencia turística a nivel mundial y la de sol y playa, ha sufrido una evolución muy importante, aunformación tiene una gran importancia para construir un sector que hay que continuar en esa línea de renovación de la planta turístico, hotelero y de la restauración que siga siendo fuerte y hotelera, ya está dando sus frutos, y el número de turistas competitivo. Es necesario generar mano de obra especializa- extranjeros que llegan a España crece año a año. da y bien formada. El principal objetivo del sector turístico es mejorar la calidad de los servicios, atraer turistas con mayor capacidad de gasto, diversificarse y reivindicar programas de formación adecuados a las necesidades del sector, tanto de las empresas como de los trabajadores.
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También estamos viendo que se está recuperando el turismo nacional, muy importante para algunas zonas, ya que España cuenta con muchas autonomías que no viven del turista extranjero, y en ese sentido, se ha producido también una recuperación importante. A lo cual ayuda el hecho de que el turista extranjero esté copando determinados destinos, ya que obliga al turista nacional a buscar otras alternativas.



mitido situar la calidad de la cocina española mundialmente, eso es indiscutible y ahí están los nombres de esos grandes chefs. Eso ha provocado que el nivel en general de nuestra gastronomía se haya incrementado considerablemente y ahora podemos encontrar un altísimo nivel en muchos establecimientos y otra de las consecuencias es que ha proliferado también mucho el número de establecimientos que ofrece esta calidad.



¿Cuáles son los productos turísticos españoles más representativos? ¿Cuáles de ellos destacan más por Por el contrario, lo que este hecho ha generado como problema es que en momentos puntuales, no siempre se encuentran su calidad y su excelencia? los profesionales adecuados para trabajar tanto en cocina La planta hotelera española en su conjunto es, sin duda, la como en sala para mantener ese nivel. mejor de Europa. Cualquiera que haya tenido la oportunidad de viajar habrá podido comprobarlo. Por la excelente capaci- ¿Ha conseguido avanzar el turismo español en uno dad de renovación y adaptación que ha tenido a las nuevas de sus principales retos: la desestacionalización y en necesidades de los clientes y la especialización del sector? porque se ha hecho una inversión La desestacionalización es un en el sector privado muy imporhecho que ya se está producientante en adaptar estos establecido en muchas zonas de España, mientos a las nuevas demandas. en Canarias, en el sur de España Por lo tanto, no cabe duda de la cada día más, y en otros lugares. excelencia del sector hotelero El hecho es que hay una mayor español. demanda y como no se puede En el sector de los balnearios atender toda esta demanda duocurre lo mismo, los balnearios rante los meses de verano, se españoles se perciben en Europa están alargando las temporadas. entre los mejor valorados gracias En cuanto a la especialización del a que se ha producido un desasector turístico también se ha rrollo equilibrado que combina a avanzado en dos aspectos. Por la vez una oferta lúdica y terapéuuna parte, en cuanto a producto, tica adecuada. Por lo que actualpor ejemplo, en cuanto a producto mente el sector de los balnearios de turismo de salud, un producto España cuenta con una oferta muy importante en España o en tanto para el mercado nacional cuanto a turismo gastronómico, como para el internacional, de en el que cada vez hay más actiprimerísimo orden. Es también vidad. Y, por otra parte, se da una muy destacable la evolución que especialización geográfica, es han tenido sectores como los decir, se podría decir que Levancampings en España. Estos estate, por ejemplo, se está espeblecimientos han tenido una cializando en recibir a un tipo mejora muy importante de de cliente proveniente de un “Si se trata de Calidad Turística, sus instalaciones y han disepaís concreto, o que Canañado un producto también España tiene mucho que ofrecer” rias, por su parte, también. diferenciado de los del resto Hay destinos que se están de Europa. especializando en recibir turisCon las playas de nuestro país también sucede algo parecido, mo de países concretos. más de 230 playas españolas disponen actualmente de la “Q” de Calidad Turística, lo cual les obliga a realizar inversiones, El ICTE celebrará en noviembre en Colombia su IV no solo en la calidad ambiental de las aguas y de los arenales, Congreso de Calidad Turística. ¿Es la primera vez sino también en los servicios que ofrece: salvamento, seguri- que se celebra fuera de España? dad, duchas, accesos, etc. Con los parques naturales certifi- Así es. Este Congreso va a marcar un hito a nivel internaciocados ocurre lo mismo, está debidamente organizada la visita, nal, es la primera vez que celebramos el Congreso de Calidad sin recargar esos territorios. Turística fuera de España. Colombia apostó muy fuerte para En cuanto a gastronomía y restauración creo que España ha que el Congreso se celebre en su país, y la realidad es que el conseguido dos cosas muy importantes. Por una parte, han nivel de asistencia que tendremos es muy alto, tanto en cuanemergido figuras con reconocimiento mundial, lo cual ha per- to al perfil de los ponentes como en cuanto al número de asistentes.



Entrevista
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José Luis Zoreda Vicepresidente Ejecutivo



Exceltur “El sector aspira a diversificar las visitas en distintas zonas y épocas del año para evitar la masificación”



Hay lugares donde el sector turístico corre el riesgo de dejar de contar con la simpatía de la población y en ciudades como Barcelona o Palma de Mallorca, según una encuesta reciente, los ciudadanos ven ya al turismo como el principal problema. Ante esta problemática, José Luis Zoreda, vicepresidente ejecutivo de Exceltur, el organismo que ejerce como lobby del turismo español, apuesta por la diversificación y la especialización . ¿Cómo podemos abordar el problema de la masificación de turistas en algunas zonas y épocas del año? ¿Con calidad turística? ¿Con especialización? Tenemos una problemática y es que, la tienda da de sí lo que da de sí. En cualquier negocio si tienes más demanda que oferta o intentas mejorar lo que ofreces u ofreces algo distinto. Nosotros ya estamos en una dinámica en donde la búsqueda de la calidad tiene que pasar primero por ofrecer algo distinto, diferente de los países que ofrecen lo mismo que nosotros, y por lo tan-



to, con esa oferta ir a buscar segmentos nos enfrentamos para mejorar la llamade clientes que nos dejen más derrama. da “calidad turística” es ensanchar la gama de nuestros clientes, eso automáY no necesariamente tiene que ser turis- ticamente nos permite ampliar la tempomo de sol y playa, es necesario que se rada. produzca una diversificación y seamos capaces de atraer también a otros seg- En la medida en que tengamos un perfil mentos como el turismo cultural, depor- de cliente que sea percibido como un tivo, de negocio, tecnológico. cliente que deja más beneficio en la sociedad local, será mejor acogido por el La especialización para el futuro del ciudadano. sector es fundamental. Y en la medida que se sienta abrumado, ¿Cuál es el principal reto al que se congestionado y que encima no vea enfrenta el turismo español? ningún beneficio, pues lo más probable Uno de los principales retos a los que es que siga protestando.
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Tenemos que intentar, llegados a estos niveles de crecimiento, buscar la empatía social, la convivencia, la complicidad y, en definitiva, mejorar el perfil de gasto. Con esto el objetivo es doble: mantener como locomotora del crecimiento un sector que genera más de 2,5 millones de empleos directos y que, con el 11% del PIB, es ya la primera industria del país. Y, al mismo tiempo, evitar que sus efectos negativos acaben por extender una antipatía entre amplias capas de la población ¿Cómo ha contribuido el alquiler de viviendas turísticas al crecimiento descontrolado de turistas en algunas ciudades? Según cálculos de Exceltur en 2016 en 22 ciudades el número de pisos turísticos superó por primera vez el de plazas hoteleras. Este incremento no supondrá merma para el sector mientras contemos con el actual número de visitantes extranjeros. Pero, a nosotros, a todos lo que nos interesa es que las aguas vuelvan a su cauce, que volverán. Nos interesa que a los países del norte de África les vaya de cine, lamentablemente el turismo es una de las pocas oportunidades de crecimiento que tienen estos países.



Por el bien de la paz social y por muchos otros motivos, lo que hay que pensar es que estos países van a mejorar y sus turistas habituales- que ahora visitan España, parte de nuestra actual demanda volverá a sus mercados de origen. En ese momento se notará mucho más la competencia irregular. También es cierto que estas viviendas, siempre que cumplan determinados requisitos, dan un servicio a determinados consumidores (como por ejemplo familias con 3 ó 4 hijos) a los que les sale mucho más accesible este tipo de vivienda que un hotel. Ahora bien, siempre que estén normalizadas y cumplan con las medidas impuestas por el control de los consumidores y de las administraciones. Cuenta el sector con la colaboración de las Administraciones ? Contamos con el apoyo y la colaboración de las administraciones públicas y privadas de este país, aunque a veces es difícil por la “buena fama” con que cuenta la marcha de la actividad turística, pero esta buena marcha puede darse la vuelta y hay que estar atento a todos.
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Entrevista Jansen Stafford Director general



Cathay Pacific España La necesidad de vuelos directos con las principales ciudades asiáticas como Hong Kong ha favorecido la apuesta de Cathay Pacific por España, que en tan solo un año ha establecido conexiones directas desde Madrid y Barcelona



Jansen Stafford trabaja para que la compañía aérea Cathay Pacific se consolide en el mercado español para los viajes de ocio y negocio a Asia. Asimismo lidera todas las acciones estratégicas de la aerolínea en el mercado nacional en el ámbito comercial, ventas, cargo y operaciones. Stafford, en entrevista a Gaceta del Turismo destacó que ve “prometedor el futuro de la aerolínea en España, por una parte gracias a la recuperación económica, pero también porque para los asiáticos España es un destino muy atractivo que ya está fácilmente a su alcance con nuestros vuelos directos” No hay duda de que la entrada de Cathay Pacific en el mercado español en 2016 ha jugado un papel clave para canalizar el incremento del comercio entre España y China, pero también atrae a un tipo de turista, el asiático, con un gasto medio alto.
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Han pasado semanas desde la inauguración del vuelo directo Barcelona-Hong Kong de Cathay Pacific que operará hasta finales de octubre ¿Qué valoración nos puede hacer de estos primeros vuelos? Los primeros resultados han sido muy positivos. Hemos visto que tenemos tasas de ocupación muy altas y la demanda del tráfico de pasajeros proveniente de Asia -no solo de China, sino también de Taiwán, Corea y Japóntambién es muy alta. Barcelona es una ciudad que ofrece muchos atractivos para los asiáticos en muchos aspectos: cultura, gastronomía, cruceros, compras. Los índices de ocupación del tráfico de pasajeros desde Barcelona a Hong Kong también son muy positivos, hay mucho interés por parte de los españoles en Asia de manera general, tanto De momento nos vamos a centrar en los en cuanto a viajes de negocio como de dos principales hubs que hay en Espaocio, y cada vez son más los intercamña, que son Madrid y Barcelona. No bios en ambos sentidos. creemos por ahora que haya suficiente demanda como para que podamos planTras más de un año operando en Estearnos abrir una ruta desde Valencia o paña con la ruta Madrid-Hong Kong Bilbao. ¿qué balance haría de este primer año de Cathay Pacific en nuestro Por otra parte, la importancia de este país? tipo de rutas no es sólo para las ciudades que une de forma directa, sino para El balance es muy positivo, de hecho, el país en su conjunto, ya que desde los necesitamos más vuelos. Actualmente aeropuertos de llegada se puede alcancubrimos el trayecto Madrid-Hong Kong zar cualquier otro punto de la geografía con cuatro frecuencias semanales que, nacional. Aunque desde Cathay Pacific a partir de noviembre, se verán incresiempre estamos abiertos a explorar mentadas con una quinta frecuencia y la nuevas oportunidades. expectativa sobre la que trabajamos es la de poder llegar en un futuro a siete ¿Y en Europa? ¿Hay previstas nuevas vuelos, un vuelo diario, ese sería nuesrutas? tro objetivo. Cathay Pacific siempre está explorando Actualmente tenemos una importante nuevas oportunidades y permanecemos demanda de viajeros en ambos sentidos abiertos a otras posibilidades en Europa y en nuestra clase Business y, también en un futuro, o a aumentar nuestros vuehemos detectado un incremento de la los. demanda en nuestra cabina destinada a la clase Premium Economy (Turista Su¿Tiene previsto Cathay Pacific próxiperior), cabina independiente entre la mas renovaciones o nuevas adquisiclase Business y Economy, con más ciones en su flota? confort, espacio y reclinación adicional. Nuestra línea aérea está recibiendo un ¿Se plantea Cathay Pacific en un futu- nuevo avión cada mes. Hay muchas ro la posibilidad de abrir nuevas rutas nuevas incorporaciones a la flota de a Hong Kong desde otras capitales aviones Airbus A350, que es el avión españolas, además de Madrid y Bar- que opera la ruta entre Barcelona y celona? Hong Kong –el



Airbus A350 900, con capacidad para 280 pasajeros-. La ruta de Madrid está operada por una flota de aviones Boeing 777-300ER –con 340 asientos- y en un futuro nos gustaría operar desde Madrid con una flota de aviones Airbus A350 1000. Hemos recibido 17 aviones Airbus A350, y hasta finales de año se incorporarán cinco más. ¿Cuál es el perfil mayoritario del pasajero que desde España viaja a Hong Kong en Cathay Pacific y desde Asia a España? La demanda entre España y Hong Kong, y otros destinos asiáticos, es fuerte. Somos una aerolínea claramente posicionada en el segmento medio-alto para los viajes de negocio, pero todos los perfiles viajan con nosotros y son importantes. Hay una fuerte demanda de viajeros de negocios que viajan en clase Business, ya que en las grandes empresas en vuelos de más de 4-6 horas contratan Business generalmente; pero también encontramos en la clase Premium Economy, perfiles de viajero de negocio y de viajeros por ocio, que prefieren viajar más cómodamente en esta clase Turista Superior, que es un producto que ofrece mayor confort a un precio asequible. También contamos con un perfil de viajero como es la comunidad china que vive en España, muchos de ellos provienen del sudeste de China y desde Hong Kong tienen una muy buena conexión. Tenemos bastantes grupos, contamos con una gran variedad de perfiles. Muchas empresas españolas están invirtiendo en Hong Kong y China y, del mismo modo, muchas empresas asiáticas tienen presencia en España, por lo que hay demanda del sector empresarial en ambos sentidos. Cathay Pacific conecta bien Hong Kong con China, Japón, Australia, así como con otros destinos turísticos del sudeste asiático, por lo que también hay demanda de viajeros de ocio. Por otra parte, servimos en España también de hub para los asiáticos que quieren continuar su viaje a Latinoamérica y enlazan aquí hacia esos destinos con nuestro socio en la alianza One World, la aerolínea Iberia.



Entrevista DAVIDE LIVERMORE DIRECTOR ARTÍSTICO



PALAU DE LES ARTS “Les Arts es la puerta a la internacionalidad de la Comunidad Valenciana” ¿Qué puede destacar de la temporada 2017-2018? A nivel de público, ¿cómo se está comportando? Mantenemos la misma estructura de los dos últimos años con una pretemporada con precios populares y una temporada de abono con la máxima calidad como premisa. Artísticamente diría que se trata de un paso adelante respecto a los dos últimos años. Es una programación más madura y arriesgada, sin olvidar nuestro compromiso de acercar la lírica a toda la ciudadanía. Como teatro público debemos facilitar que el espectador tenga acceso a títulos u obras que amplíen su bagaje cultural. Y eso es válido tanto para los amantes de la lírica que son fieles a Les Arts desde hace ya 11 años, como para los que todavía no han descubierto su belleza y pisarán por primera vez este teatro con “Madame Butterfly”, que por cierto ha sido un éxito apabullante con las entradas agotadas semanas antes de su estreno. Por este motivo, busco mantener el equilibrio entre el gran repertorio (“Tosca”, “Don Carlo”) y los compositores menos frecuentes (“Peter Grimes” o “La damnation de Faust”), al tiempo que impulsamos acciones como la pretemporada que permite entrar a este teatro por sólo siete euros y garantiza que la platea del teatro sea lo más democrática posible. No obstante, no faltan los grandes nombres en los repartos como Plácido Domingo, Mariella Devia, Violeta Urmana, Gregory Kunde, María José Siri, Michael Fabiano, Oksana Dyka…, sin olvidar nuestros directores titulares Roberto Abbado, Fabio Biondi, Ramón Tebar y los excelentes cuerpos estables del teatro: la Orquestra de la Comunitat Valenciana y el Cor de la Generalitat. Respecto a la respuesta del público, de momento, es esperanzadora. El primer día de la venta online de entradas vendimos más de 1.100 localidades en menos de dos horas.



ción”, “Una mañana con...”, “Atrezzomania”, “VestuArts”, “CaracterizaT”, “Tots a Cor”, además de los grupos de trabajo del Proyecto LÓVA (La Ópera, un Vehículo de Aprendizaje). No hay que olvidar las conferencias previas a las funciones de ópera (que se realizan en colaboración con la Universitat de València), o las actividades divulgativas como “La voz de...” y los encuentros magistrales, donde los principales protagonistas de la temporada pueden con jóvenes profesionales deseosos de hacer carrera en este género. Finalmente el programa también incluye iniciativas para la apertura de la lírica al público más joven con propuestas como “Siente la ópera”, funciones orientadas a la comunidad educativa y los “European Opera days”. Parece que la cultura, en los años más intensos de la crisis económica, fue una de las grandes damnificadas al respecto… ¿ya se puede decir que ese período ha acabado? ¿Ha vuelto a resurgir la apuesta por la cultura desde los diferentes ámbitos (social, político…)? Le puedo hablar de mi experiencia en estos tres años. Sí que es cierto que desde el punto de vista del patrocinio queda mucho por hacer en Les Arts, es una tarea compleja y en la que influyen muchos factores. Institucionalmente el balance es más que positivo, tenemos convenios con el Ayuntamiento de Valencia, la Diputación o la Agencia Valenciana del Turismo que nos ayudan a reforzar nuestra presencia tanto en el territorio valenciano como más allá de nuestras fronteras. Acciones como Les Arts Volant, o el streaming de “Lucrezia Borgia” son una excelente muestra.



Respecto al Programa Educativo de este año, ¿cuáles son los prin- ¿Cómo es la relación que mantienen con las Agencias de Viaje? cipales objetivos? ¿Hasta qué punto es clave su trabajo para el Palau de les Arts? El compromiso de un teatro público es educar y formar a los nuevos melómanos, pero también ir más allá y explotar todos los perfiles educativos que permite la ópera y su entorno. Para, de esta manera, hablar no sólo de música sinfónica y lírica sino también de danza, teatro, narrativa, escultura, pintura o las artes escénicas e incluso la música como destino profesional. En ese sentido me gustaría reseñar la gran labor que hace nuestro responsable, Víctor Gil, que -con unos recursos mínimos- ha planificado 176 sesiones esta temporada, y que este año incluye por primera vez un taller de estimulación sensorial para menores de 3 años. Por otro lado, hemos programado desde espectáculos educativos como pueden ser “Siente la música”, “Detectives en la ópera”, “Dibujar la Música”, pasando por lecturas dramatizadas de los textos que inspiraron las óperas de la temporada, hasta talleres didácticos, acciones divulgativas y programas de formación al profesorado y de acercamiento de la lírica.



Siempre digo que Les Arts es la puerta a la internacionalidad de la Comunitat Valenciana y, en ese aspecto, todo aquel que trabaje en hacer cercano el Palau de les Arts es clave para nuestro buen funcionamiento. El servicio de visitas guiadas, que ofrece productos personalizados, o nuestro departamento de Gestión de Clientes y Abonados trabajan codo con codo con las agencias de viaje, genéricas y también las especializadas, en turismo musical para satisfacer la creciente demanda de productos culturales. Qué le parece la gestión turística de la ciudad de Valencia, le falta o le sobra algo?



Como extranjero en Valencia, le puedo confirmar la excelente imagen de este teatro y de la ciudad en el resto del mundo. Muchos de mis compañeros me envidian por la suerte de poder trabajar en una ciudad con esta luz y con el mar tan cerca. Te diré que muchos de mis amigos, cada vez que me visitan en mi casa de El Saler, se quedan más que A lo largo del curso habrá propuestas de trabajo alrededor de la ópera, encantados. su entorno profesional y funcionamiento como “La ópera en construc-
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WingstoClaim “Actualmente son más de 5.000 agencias de viaje las que confían en WINGS TO CLAIM y seguimos creciendo con el fin de dar soluciones ágiles y profesionales al agente de viajes” Nos gustaría dar cada día, más valor Jurídico al servicio de la agencia de viajes, es decir, dar más "armas" Jurídicas sencillas y ágiles al agente de viajes para otorgar mayor valor a sus servicios para con sus clientes.



Sr. Corbalán quienes forman la firma Wings to claim y cuales son sus principales actividades Wings to Claim está integrado por 4 despachos a nivel Europeo (España, Alemania, Holanda y Francia). En España esta al frente de la firma CORBALÁN ABOGADOS, despacho profesional con más de 35 años de experiencia en el sector Jurídico, especializado en Derecho Mercantil, Derecho Civil y Derecho Concursal y con sede principal en la ciudad de Valencia.



Actualmente, estamos tramitando cuestiones relativas a reclamaciones de cantidad, clausulas suelo y algún tema personal del agente de viajes con gran éxito y satisfacción.



En Alemania contamos con DALLHAMMER & KELLERMANN, con sede principal en la ciudad de Bensheim. En Holanda contamos con DELISSEN & MARTENS, con sede principal en la ciudad de La Haya, y en Francia contamos con IN EXTENSO AVOCATS, con sede principal en la ciudad de París.



Podemos hacerlo en dos sentidos; el primero haciendo la apuesta de valor para con sus clientes al contar con una herramienta Jurídica de fácil acceso y tramitación (intranet grupos de gestión WINGS TO CLAIM) resolviendo problemas a pasajeros/clientes de manera proofrecemos soluciones Jurídicas. Actualmente fesional garantizando un éxito del 98% y sin son más de 5.000 agencias de viaje las que ningún riesgo ni molestia en desplazamienconfían en WINGS TO CLAIM y seguimos tos, papeleos o adelantos de dinero. creciendo con el fin de dar soluciones ágiles y Generando un dinero en el cliente que antes profesionales al agente de viajes no tenía y ahora puede convertirse en una ¿Es el sector en España un sector con nueva venta de viaje. Por otro lado, los agenmucha actividad en el ámbito de reclama- tes de viaje pueden beneficiarse de servicios jurídicos a título personal o bien de su agenciones? cia. Véase, reclamaciones de deudas, clausuPues sinceramente no lo es en el sentido de las suelo u otros, todo ello con un examen las reclamaciones interpuestas, sí lo es en la jurídico sin coste que una vez estudiado el producción de incidencias reclamables caso, se tramitaría con descuentos importancomúnmente llamados "marrones". tes por ser agente de viajes.



Destáquenos la actual infraestructura de la firma en España



¿De qué forma puede ayudar WTC al agentes de viajes?



La infraestructura, se basa en la sede física de dos despachos de abogados sitos en Valencia, en la Gran Vía Marqués del Turia (Plaza Cánovas), donde contamos con 400 m2 con únicamente abogados especializados en cuestiones tanto de reclamaciones de incidencias aéreas como otras materias Mercantiles, Civiles y Concursales, así mismo también contamos con economistas con el fin de ofrecer el máximo servicio profesional y obtener los mejores resultados. Ahora gracias a contar con la intranet de grupo, o bien en la web de WINGS TO CLAIM ¿Cuál es su relación con los agentes de ya se pueden resolver estos "marrones", viajes? incidencias de los pasajeros/clientes, obtener una compensación económica por ello, así Nuestra relación es muy buena y cercana, como lo más importante que es generar un contamos con un equipo de profesionales del valor añadido en el servicio que presta la sector que realiza seguimientos y promocioagencia de viajes a sus clientes nes en la oficina identificando personalmente problemas y dando soluciones a los mismos, ¿Cuáles son sus propuestas de futuro en detectamos las necesidades a las que día a el sector? día se enfrentan los agentes de viaje y les



¿Qué supone la Comunidad Valenciana para WTC en su ranking de negocio? La Comunidad Valenciana es un nicho importante debido a que en ella se encuentran un gran número de agencias de viaje colaboradoras y en ella reside un volumen importante tanto de emisión como receptivos generando incidencias importantes, ahora mismo estamos con más de 3.500 reclamaciones de pasajeros a través de los agentes de viaje colaboradores con WINGS TO CLAIM.
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Luís Ángel Martínez Juez Director General



Bioparc



Valencia cuenta con la mayor propuesta medioambiental de Europa gracias a Bioparc ¿Qué puede destacar de la temporada 2017-2018? ¿Alguna novedad a resal- medidas se han tomado o se podrían tomar al respecto (educación, calentamiento global, extinción de especies)? tar? Como hemos dicho, nuestro principal objetivo es concienciar a todos nuestros visitantes de la necesidad de preservar el medio ambiente, por lo que la educación es uno de nuestros pilares como empresa ya que es imprescindible en la promoción de conductas responsables. Los más pequeños son más abiertos a adoptarlas y la sienten y entienden de forma más sencilla. De hecho en nuestra oferta escolar desde BIOPARC aportamos, sin coste para el colegio, un guía/ educador para garantizar que el mensaje les llega de la forma más adecuada. Y en los años que llevamos hemos podido observar que son "los peques de la casa" quienes promueven esos cambios de conductas y enseñan a los mayores lo que ellos aprenden. Por otra parte, el visitante puede unirse a las charlas especializadas, seguir los enriquecimientos ambientales, contemplar la exhibición educativa o asistir a las sesiones de documentales en nuestro cine. Pero además, a lo largo del año realizamos multitud de actividades relacionadas con la conservación, desde la celebración de efemérides medioambientales como el Día del Árbol, el Día del Medio Ambiente o el Día de la Jirafa. Además de nuestras ya conocidas "Carreras solidarias" o incluso el Poblado de las Jaimas de Navidad, todo ello siempre con el mensaje de nuestra causa, es decir, la protección de la naturaleza. Finalmente Y en cuanto a los animales, que constantemente generan nuevas noticias en el parque realizamos conservación ex situ con más de 40 programas de reproque nos hacen conocer a todos un poco más el parque, ¿qué puede decir? ducción de especies en riesgo de extinción, lo que nos convierte en reserva genética de las mismas. Y a través de la Fundación Bioparc participamos en importanDe los animales destacaríamos el baby boom vivido durante estos años, particu- tes proyectos internacionales de conservación in situ, que intervienen de forma larmente, de especies en peligro de extinción como gacelas Mohrr, bongos, leo- integral, no sólo en los animales, sino en sus entornos y poblaciones. pardos, driles, lémures, jirafas, o los tres gorilas nacidos en el parque, el último este mismo verano. Es un privilegio contar con dos grupos de gorilas, uno de ellos Actividades paralelas, como los monólogos que ofrecen cada mes, parecen reproductor y resulta realmente una grandísima satisfacción para todo el equipo. ser que tienen una gran aceptación entre el público, ¿están creando una De alguna manera estamos contribuyendo a su conservación con el éxito en su comunidad, cada vez más grande, en torno al Bioparc y sus valores? cría y para los visitantes es una experiencia conmovedora contemplar esta ima- Entendemos que las ciudades deben contar con espacios de encuentro ciudadagen que parece un "documental en directo". Esperamos que este baby boom no para realizar actividades de ocio que lleguen un poco más allá y se imbriquen continúe los próximos años pues el trabajo de todo el equipo técnico y la colabocon la cultura en sus diversas manifestaciones, desde artísticas a deportivas o ración internacional es muy intensa en este sentido. medioambientales. A nivel de público, ¿cómo se está comportando? ¿Cuál es su target o públi- Hemos sido los primeros en promover en Valencia eventos como la Can-rrera, donde participan las personas y sus perros, o la Carrera en Manada dirigida a co objetivo? familias, y entendemos que también es importante vincularnos a actividades Los visitantes son nuestros principales prescriptores y, gracias a ellos, muchas culturales como conciertos o monólogos, y otras que vayamos poniendo en marpersonas llegan aquí. Tenemos dos grandes tipos de targets en función de su cha, que acercan a la gente a compartir su tiempo de forma diferente. origen. En primer lugar, el público local al que nos dirigimos con dos propuestas muy especiales: la oferta escolar y el pase anual. Con ellas pretendemos acercar Cómo es la relación que mantienen con las Agencias de Viaje? ¿Hasta qué a niños y familias a un proyecto lúdico formativo cuyo objetivo es concienciar punto es clave su trabajo para el parque? sobre la necesidad de preservar el planeta. En segundo lugar los turistas, que es Es excelente y lo es desde antes de la apertura. Somos un tándem donde el otro grupo de interés, y distinguimos entre nacionales y extranjeros. En este apoyo es mutuo. Nos han ayudado a dar a conocer Bioparc y hoy somos para sentido, cabe destacar la importancia que está tomando el público internacional ellos un atractivo diferencial que ofrecer a sus clientes. Podríamos decir que que, cada vez más, toma Bioparc como una "visita obligada" de la ciudad y, somos un buen equipo trabajando por el turismo. Nosotros siempre hemos aposademás, por tradición consideran la visita a los parques de animales como algo tado por un turismo medioambiental y hemos puesto en valor la oferta "verde" de habitual en sus lugares de origen, considerándolo un ocio adulto en el que los la ciudad. Valencia cuenta con la mayor propuesta medioambiental de Europa, es valores de compromiso con la naturaleza son primordiales. Finalmente el turismo la única ciudad con un parque natural dentro de su territorio, el jardín del Turia, nacional lo entiende generalmente como un ocio familiar, especialmente con una maravillosa colección de árboles monumentales, la playa...en conjunto, un niños y de esta forma también estamos viendo cómo nos estamos convirtiendo en atractivo complementario y diferenciador y, lo más importante, un valor en auge un referente para ellos. para el turismo de calidad. Cabe destacar que, en todos los casos, Bioparc supone para ellos una "gran sorpresa", pues no esperan encontrar un espacio de estas características y de Actualmente hay un debate entre la clase política valenciana, que ha llegado esta calidad. Les parece impresionante el concepto de zooinmersión y la recrea- incluso a los medios de comunicación, sobre la conveniencia o no de aplición de los hábitats que encuentran. Para nosotros es realmente gratificante car una tasa turística al sector. ¿Qué le parecería esta medida? escuchar los comentarios cuando pueden comer en nuestros restaurantes mien- Nos gusta decir que nuestro trabajo debe ser excelente cada día y, en ese sentitras contemplan la sabana o cuando pueden ver a escasos metros un grupo de do, nuestro máximo esfuerzo está en mejorar nuestro producto y servicio para elefantes jugando y bañándose en el lago, por poner algunos ejemplos. seguir haciéndolo memorable y así convertirnos en una locomotora de un turismo La educación es clave para concienciar sobre el respecto al medio ambiente de calidad para Valencia, de una manera sostenible que aporta beneficios al y su preservación, ¿qué actividades se realizan desde el Bioparc? ¿Qué entorno y, a su vez, apuesta por su conservación. Lo más importante será nuestro décimo aniversario, pues en 2018 cumplimos diez años de vida y en este tiempo podemos decir que nos hemos consolidado como un referente de turismo de la ciudad y, para muchos valencianos, somos como un proyecto que ya forma parte de su vida, especialmente, los niños. Además contamos con reconocimientos de portales de visitantes como TripAdvisor que nos colocan entre los diez mejores parques de animales del mundo. Y de organizaciones internacionales especializadas que nos recomiendan para contemplar la vida salvaje africana. Sin duda dichos reconocimientos han sido de ayuda para nuestro crecimiento en turistas extranjeros en este último año. Por otra parte resaltar que desde la apertura en 2008 hemos invertido cada año para mejorar tanto el bienestar animal como la experiencia del visitante, incorporando también zonas de juegos de niños, más servicios de restauración como Bioparc Café, etc. y seguimos sin parar de pensar cómo enriquecer esa experiencia. Finalmente comentar que el próximo año será un punto de inflexión con novedades que van desde la remodelación de la plaza exterior en la que sorprenderemos con un elemento icónico, a eventos internacionales vinculados al conservacionismo y los animales.
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Mar Chao López nueva Directora Comercial Valenciaport



Empresarios de toda Europa apoyan en Madrid el Corredor Mediterráneo FERNANDO PACHECO NOMBRADO NUEVO DIRECTOR GENERAL DE MSC CRUCEROS Y EMILIANO GONZÁLEZ, PRESIDENTE DE LA COMPAÑÍA
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Valenciaport supera el millón de pasajeros



Se trata del mejor registro histórico interanual de la Autoridad Portuaria de Valencia.. En los últimos doce meses, los puertos de Valencia y Gandia han acumulado 1.038.255 pasajeros. El tráfico de pasajeros de Valenciaport ha alcanzado su mejor registro histórico en términos interanuales el pasado mes de septiembre. En concreto, en los últimos doce meses, 1.038.255 pasajeros han utilizados los puertos de Valencia y Gandia en sus desplazamientos marítimos, cifra que supone un incremento del 23,45%. Si desglosamos estos datos, 630.673 personas han utilizado los servicios de línea regular, un dato que supone un alza del 36,67%; y 407.582 pasajeros recalaron en el recinto del Grao a bordo de un crucero turístico, un 7,38% más.



Este registro histórico se debe, principalmente, al avance en los pasajeros de línea regular debido a la buena acogida que han tenido las dos últimas líneas puestas en marcha: la que une Valencia con el puerto argelino de Mostaganem, y la entrada en funcionamiento de la línea entre Gandia e Ibiza. En concreto, la Operación Paso del Estrecho de este ejercicio, que concluyó el pasado 15 de septiembre, acumuló 63.437 pasajeros. Por su parte, el ferry entre Gandia e Ibiza ha alcanzado los 32.618 pasajeros a cierre de septiembre. Por lo que respecta a los datos del año, a cierre del tercer trimestre, 790.468 personas han utilizado los puertos de Valencia y Gandia como origen/destino de sus desplazamientos. Según datos del boletín estadístico de la Autoridad Portuaria de Valencia, hasta el mes de septiembre 510.037 pasajeros utilizaron los servicios de línea regular, cifra que supone un ascenso del 32,03%. Por su parte, 280.431 personas llegaron a Valencia a bordo de una de las 132 escalas de cruceros recibidas durante los nueve primeros meses del año, un 1,56% más que durante el mismo periodo del año anterior. Las mercancías también avanzan Valenciaport ha cerrado el tercer trimestre del año con un tráfico total de 55.155.674 toneladas, un 3,30% más respecto al mismo periodo del año anterior. El import-export de mercancía general ha crecido un 7,13%, con un total de 17.263.031 toneladas. En concreto, las exportaciones avanzan un 7,16% hasta los 11 millones de toneladas debido a los buenos registros de países como Italia (+3,75%), Estados Unidos (+14,15%) y Marruecos (+6,49%). Por lo que respecta a las importaciones, éstas aumentan un 7,09% con 6,26 millones de toneladas impulsadas por el comportamiento de países como China



Asimismo, la mercancía general no containerizada crece un 4,78% hasta un tráfico total de 8.576.109 toneladas. Esta alza viene motivada por el comportamiento de mercancías como los productos siderúrgicos que, con 1,68 millones de toneladas, suben un 24,33% en ese periodo. Por el contrario, los automóviles y sus piezas descienden un 2,55% hasta un total de 1,13 millones de toneladas. Atendiendo a estos datos por unidades, los puertos de Valencia y Sagunto han manipulado 570.635 automóviles, un 0,58% menos que en el mismo periodo del año anterior. El tráfico ro-ro, por su parte, asciende un 0,08% con un tráfico total de 6,86 millones de toneladas .Los graneles líquidos retroceden un 5,61% a cierre del tercer trimestre del año, con un tráfico total de 2.491.476 toneladas. En este apartado destacan mercancías como el gas (+15,48%); Francia (+22,25%), Estados Uni- natural, con 1,23 millones de toneladas y una dos (+10,10%) y Turquía (+30,84%). A cierre disminución del 20,77%; el gasoil, con del tercer trimestre del año, el tránsito glo- 291.000 toneladas y un descenso del 4,53%; bal asciende un 6,18%. y los productos químicos, con 255.000 toneEn cuanto al tráfico de contenedores, ladas y un avance del 3,24%.



Valenciaport canalizó hasta el mes de septiembre 3.615.025 TEU, lo que supone un incremento del 1,62% manteniendo la tónica positiva iniciada el pasado mes de julio. Este crecimiento se debe al comercio exterior de contenedores llenos que, aumentan un 6,25% en este periodo. El desglose de esta partida permite observar que las exportaciones avanzan un 6,50% mientas que las importaciones experimentan un alza del 5,92%. El tránsito de contenedores también mantiene la senda positiva con un ascenso del 5,20%. Por el contrario, se mantiene el signo negativo en los contenedores vacíos que, hasta el mes de septiembre, registraban un descenso del 18,8%. La mercancía general en contenedor sube un 4,95% con un tráfico total de 42.199.935 toneladas. Por mercancías, este ascenso se debe, principalmente, a los buenos registros de los materiales de construcción elaborados, con 1,42 millones de toneladas y un aumento del 3,01%; resto de mercancías, con 1,65 millones de toneladas y un avance del 3,34%; y los productos químicos, con 1,42 millones de toneladas y un alza del 3,01%.



Los graneles sólidos, por su parte, disminuyen un 16,55% hasta un total de 1.630.669 toneladas. En este epígrafe destacan mercancías como los cereales y sus harinas, con un movimiento de 738.000 toneladas y un avance del 7,99%; los abonos naturales y artificiales, con un movimiento de 400.000 toneladas y un incremento del 22,43%; y el cemento y clinker, con un movimiento de 188.000 toneladas y un retroceso del 52,89%. Tráfico por países y áreas geográficas Los cinco países que mayor volumen de mercancías han canalizado a través de Valenciaport a cierre del tercer trimestre del año han sido: España, con 6,53 millones de toneladas y un crecimiento del 0,18%; China, con 5,39 millones de toneladas y un avance del 5,94%; Estados Unidos, con 3,78 millones de toneladas y un incremento del 17,41%; Italia, con 3,45 millones de toneladas y un descenso del 4,67%; y Argelia, con 3,07 millones de toneladas y un retroceso del 30,60%. Por áreas geográficas destaca el área del Mediterráneo y Mar Negro, con 13,69 millones de toneladas y una disminución del 7,33%; y el Lejano Oriente, con 8,04 millones de toneladas y un ascenso del 9,80%.
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VIAJES TRANSVIA Xperience se adjudica la organización delprograma del Ayuntamiento de MADRID para la organización de actividades deportivas en la nieve 2018



Tras un concurso público, la oferta técnica y económica presentada por VIAJES TRANSVIA Xperience, marca del Grupo TRANSVIA especializada en viajes deportivos, de esquí y aventura, ha sido valorada como la más ventajosa frente a las



ofertas de otras agencia de viajes verticales y de implantación nacional. El programa de actividades deportivas consiste en el transporte en autocar y estancias de 7 días/6 noches en las estaciones de esquí de Andorra, Ba-



Adicionalmente, ofrecerá una mayor flexibilidad operativa en una posición de costo competitiva al mismo tiempo que permitirá mantener un control más inmediato sobre la calidad y la experiencia del cliente. La nueva línea aérea comenzará a volar con un mínimo de tres a siete Airbus A320 que anteriormente operaban para Thomas Cook Airlines Bélgica.



Thomas Cook Airlines crea una nueva aerolínea Thomas Cook Airlines Balearics empezará a operar a principios de 2018 El grupo Thomas Cook Airlines ha creado una nueva aerolínea con base en Mallorca para complementar sus operaciones existentes. A las líneas aéreas del grupo que actualmente operan con base en Alemania, Reino Unido y Escandinavia, Thomas Cook añade la solicitud de un nuevo Certificado de Operador Aéreo (AOC, en sus siglas en inglés) en la isla balear.



queira, La Molina y Sierra Nevada, para un total de 2.200 esquiadores de la Comunidad de Madrid VIAJES TRANSVIA Xperience lleva gestionando este programa de actividades deportivas del Ayuntamiento de Madrid desde 2012.



La nueva aerolínea, Thomas Cook Airlines Balearics, comenzará a operar los primeros vuelos a principios de 2018. Thomas Cook Airlines Balearics forma parte de los planes de crecimiento de Thomas Cook Airlines. Mallorca, la nueva base europea, es el destino más solicitado y desde donde la compañía podrá proporcionar vuelos de apoyo a las demás aerolíneas en función de la demanda estacional.



Christoph Debus, Chief Airline Officer del grupo Thomas Cook, ha afirmado: “La nueva aerolínea será la plataforma perfecta para equilibrar la demanda estacional, operar a un menor costo y proporcionar a nuestros clientes una mayor gama de destinos a la vez que aumentamos nuestro negocio aéreo. Con más de un millón de clientes de Thomas Cook que vuelan a Palma cada año, aprovecharemos para desarrollar y potenciar la amplia infraestructura existente de la compañía.”



Transporte



El presidente de la Comunidad Valenciana se reune con el Ministro de Fomento para abordar el estado de las actuaciones pendientes en infraestructuras en la Comunitat Valenciana Anuncian inversión en cercanías y apoyo al Corredor Mediterraneo El President de la Generalitat,



go", como "provechosa", y se ha mostrado convencido de que la actual línea de comunicación existente es "el camino que hay que seguir".



Ximo Puig, ha defendido la necesidad de generar un "marco estable" de colaboración institucional para garantizar la planificación y el cumplimiento de la Agenda Valenciana de Infraestructuras. El jefe del ejecutivo ha mantenido una reunión con el ministro de Fomento, Íñigo de la Serna, en la que se ha abordado esta agenda, que incluye actuaciones pendientes en carreteras y ferrocarriles de la Comunitat Valenciana, así como el proyecto del Corredor Mediterráneo. "Es fundamental contar con un marco estable a través del cual poder evaluar cómo lo hemos hecho y cómo van avanzando las distintas acciones y los compromisos, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los ciudadanos", ha declarado al respecto. Tras el encuentro, Puig ha insistido en la importancia de la estabilidad en este ámbito, "una dimensión que va más allá de una legislatura". "Siempre hemos reivindicado una racionalización de las inversiones, que haya una planificación adecuada y que esta planificación además se cumpla", ha insistido. El jefe del Ejecutivo valenciano ha destacado que "en este marco estable de cooperación" se inscriben cuatro comisiones bilaterales que representan un espacio de concertación.



Durante el encuentro, han abordado otras cuestiones relacionadas con el transporte y que, en palabras de Puig, son "absolutamente vitales" para las comunicaciones de la Comunitat Valenciana.



pará del seguimiento de las inversiones en carreteras y finalmente la cuarta comisión está relacionada con las plataformas logísticas.



En este sentido, y en relación con la Autoridad Metropolitana de Transporte, Puig ha pedido que los Presupuestos Generales del Estado de 2018 recojan "esos 38 millones de euros que, a nuestro parecer, es lo que nos corresponde en relación a otras áreas metropolitanas, y sería difícil de digerir que no fuera así". Asimismo ha instado a "recuperar parte del tiempo perdido" en la ejecución de infraestructuras de carreteras



El President ha destacado que el Plan de mejora de los trenes de Cercanías que se ha comprometido a llevar adelante el Gobierno es "extremadamente positivo", y ha garantizado la colaboración de la Generalitat en el impulso de esta iniciativa, de la que se conocerán los Cooperación en el ámbito europeo detalles el próximo mes de noviembre.



"Los Cercanías no pueden ser la hermana pobre de las infraestructuras ferroviarias, como lo ha sido en los últimos años en la Comunitat Valenciana", ha lamentado Puig, quien ha insistido en que su prioridad es "que el servicio funcione y tenga un rendimiento objetivo". Es por ello que considera el desarrollo de este plan como una buena solución, y ha La primera, según ha avanzado, atiende manifestado su voluntad de trabajar cona las grandes infraestructuras, especial- juntamente. mente al seguimiento de la ejecución del Corredor Mediterráneo y la finalización Colaboración entre instituciones de la concesión de la AP7; la segunda El jefe del Consell ha calificado la reucomisión es la encargada de estudiar el nión con el ministro de Fomento, a quien plan de renovación de Cercanías del le ha agradecido su "capacidad de diáloGobierno de España; la tercera se ocu-



Por otro lado, Puig también ha reiterado a De la Serna su colaboración y cooperación en el ámbito europeo. En esta línea, el President ha explicado que el próximo martes, 10 de octubre, viajará a Bruselas para intervenir en esta institución, donde trasladará su apoyo a los corredores europeos y reclamará para ellos una "financiación adecuada" y "el compromiso de otros países miembros". Respecto a la AP7, Puig ha argumentado que "no se debe prorrogar" y que " tiene que ser absolutamente libre de peaje, sobre todo en todas las zonas que no tienen ningún otro tipo de vía pública de servicio potente".
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Air France-KLM nombra a Boris Darceaux nuevo Director General para España y Portugal



Iberia volará a Budapest también en invierno



Air France-KLM ha nombrado a Boris Darceaux nuevo Director General para España y Portugal, en sustitución de Bruno Georgelin, que pasa a asumir la responsabilidad de la dirección general para el área Mediterránea del Grupo en el mercado francés. Graduado por la escuela de negocios de Reims, Boris Darceaux entró en la compañía en 1999 y antes de ocupar su actual puesto desempeñaba la responsabilidad de Director General de Air France-KLM para Bélgica y Luxemburgo.



A partir del próximo mes de diciembre, Iberia volará a Budapest todo el año. La ruta, que nació hace dos años con carácter estacional, se amplía así y se mantiene con carácter anual. Durante los meses de invierno, Iberia ofrecerá tres vuelos semanales por sentido entre Madrid y Budapest, con excelentes conexiones desde el resto de aeropuertos de la red. La oferta llegará hasta el vuelo diario en los meses de verano. En estos momentos, y hasta el 18 de septiembre, en www.iberia.com se pueden comprar vuelos a Budapest desde 49 euros por trayecto, comprando ida y vuelta. Budapest es uno de los destinos más atractivos de Centroeuropa, óptimo para escapadas. En invierno, además, se puede disfrutar de alguno de los mejores baños termales del continente, en un entorno privilegiado, y de la amplia oferta cultural de la ciudad, entre otros atractivos.



Vuelo diario con Hamburgo y cinco semanales con Praga Otra de las novedades del programa de invierno es la ampliación de la oferta con Hamburgo y Praga. beria volará a Hamburgo todos los días en invierno, frente a cuatro vuelos semanales el año anterior. Con Praga, la compañía ofrece cinco vuelos semanales en invierno. En la actualidad, en www.iberia.com se pueden comprar billetes a Hamburgo desde 38 euros por trayecto y a Praga desde 68 euros por trayecto, comprando ida y vuelta. Con estas novedades, Iberia refuerza su presencia en destinos de Centro Europa, tanto para los vuelos punto a punto como para las conexiones de largo radio.
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Premios al Turismo de la Agencia Valenciana de Turismo Puig destaca la potencia del sector turístico como motor de la economía valenciana



El President de la Generalitat, Ximo Puig, ha destacado la potencia del sector turístico como "un sector tractor de la economía valenciana, que ha estado permanentemente en cambio, transformación y encabezando la innovación».



cia", ya que "solo entre enero y julio nos han visitado un 18% más de turistas extranjeros y el gasto turístico ha aumentado un 19%".



Puig ha manifestado la necesidad de aprovechar este crecimiento para conseguir que la Así lo ha manifestado durante Comunitat Valenciana "sea uno el acto conmemorativo con de los principales destinos motivo del Día Mundial del turísticos de Europa". Turismo, en el que ha entregado los premios Turisme Comu- Por otra parte, el President ha nitat Valenciana 2016 a las felicitado al sector por haber empresas galardonadas. Unas sorteado el reto del Brexit, al distinciones que, en palabras tiempo que ha llamado a afronde Puig, "honran al conjunto tar los retos que deparan los del sector turístico y al conjunto próximos años, como es el caso de la estacionalización del de la Comunitat» turismo valenciano. El jefe del Consell ha querido resaltar la importancia del sec- "Hemos de aprovechar al máxitor, que, con 25 millones de mo toda la infraestructura turísturistas anuales y 45 millones tica que tenemos y hemos de de pernoctaciones, ha converti- ver de qué manera conseguir do a la Comunitat Valenciana que haya una ocupación más en un destino con unos núme- permanente", ha expresado ros similares a los de países El President ha augurado un como Australia. «Es el equiva- buen futuro al turismo valencialente a que 127.000 personas no si se trabaja en la dinámica residieran todo el año entre de la cogestión y se plantea nosotros, como una ciudad cómo aumentar la productivivirtual que sería una de las dad y cómo ser capaces de cuatro primeras ciudades de la generar una ocupación permaComunitat", ha señalado. nente.



dando que la Organización Mundial del Turismo ha dedicado este año el Día Mundial del Turismo a los Objetivos de Desarrollo Sostenible para este sector "La sostenibilidad es más que un valor ambiental, es un valor social, que tiene que ver con nuestra manera de ver la propia vida", ha expresado Puig.



lista de premiados va en consonancia "con los valores que inspira el Código Ético Mundial del Turismo". Colomer ha querido recordar que la Ley de Turismo, Ocio y Hospitalidad impulsada por el Consell "refleja en su espíritu la transcripción de este código", que, según ha expresado, "nos hará más fuertes y competitivos"



En este sentido, ha recordado que el turismo valenciano ha de desprender los valores de "la tolerancia, la apertura y la hospitalidad". "El turismo no es el problema, sino la solución", ha manifestado Puig, al tiempo que ha explicado que "otra cuestión es cómo gestionamos el turismo y nuestras ciudades y cómo somos capaces de hacer compatibles la vida de todas las personas".



Los premiados



En esta edición, el premio a la trayectoria ha sido para el Grupo Intur; el de formación e investigación para Gasma Proyectos docentes y management SL; el galardón por la innovación aplicada al turismo ha recaído en Pemeribi SL por el Hotel del Juguete de Ibi, y el de turismo sostenible 'ex equo' en Noblesa de la Terra-Finca Igualmente, el President Puig San Agustín y el grupo Hoteles ha recordado que la Generalitat RH. trabajará para que todos los valencianos se beneficien de Por su parte, el premio a la un turismo que ha de ser promoción y comunicación "valiente, fuerte, innovador y turística se lo ha llevado el organismo autónomo local vanguardista" Visitelche; el de la responsabiliLa misma línea ha seguido el dad social, la Fundación Baleàsecretario autonómico de la ria; y el galardón por el turismo Agència Valenciana del Turis- inclusivo ha sido concedido al Asimismo, Puig ha insistido en Además, el jefe del Ejecutivo me, Francesc Colomer, quien camping Torre la Sal 2 de que "no se trata de un hecho valenciano ha destacado el también ha participado en el Cabanes.. aislado, sino de una tenden- reto de la sostenibilidad, recor- acto y que ha destacado que la
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Gran éxito de la 1ª edición de Las Estrellas de Jumbobeds



Jumbobeds ha celebrado la 1ª edición de Las Estrellas de Jumbobeds, premiando a sus mejores agencias de viajes y colaboradores de los medios del sector, en un fin de semana inolvidable lleno de sorpresas, experiencias y actividades en Valencia .



El touroperador turístico Jumbobeds España, del Grupo Jumbotours, ha realizado la 1ª edición de las Estrellas Jumbobeds con un gran éxito. Una acción con la que ha agradecido a sus mejores clientes y colaboradores, el esfuerzo y la dedicación en este último año, a través de un fin de semana de experiencias inolvidables donde ha predominado el buen ambiente y cercanía



entre todos los presentes. La 1ª edición de las Estrellas Jumbobeds tuvo lugar en Valencia del 20 al 22 de octubre. El evento comenzó con la gran gala de entrega de premios, en el Hotel Senator Parque Central, en la que se galardonó a las agencias nominadas y a los medios del sector turístico que más han colaborado con Jumbobeds. Fue una gala en la que todos tuvieron la oportunidad de sentirse los protagonistas del evento. A continuación tuvo lugar una cena de gala, en un marco incomparable, como es el restaurante del Palacio de Las Artes Reina Sofía y la consiguiente fiesta de celebración en una conocida sala de



fiestas de la ciudad. El sábado los asistentes tuvieron la oportunidad de conocer desde dentro unas fiestas Patrimonio de la Humanidad, como son las Fallas, con la visita a un taller y al museo del artista fallero. Continuaron con un recorrido por la huerta valenciana y un concurso de paellas, donde las Estrellas volvieron a ser protagonistas, participando en la realización de tan famoso plato y recibiendo sus correspondientes diplomas. Finalmente los participantes en el evento, realizaron una visita por el centro de la ciudad, culminanda con una visita privada nocturna al Centro Arqueológico de la Almoina. El fin de



semana de las Estrellas terminó con un cocktail y la actuación del mago Nuel Galán, que puso la guinda de este fin de semana mágico. Con este evento anual, Jumbobeds quiere agradecer el esfuerzo y trabajo de sus mejores clientes y colaboradores, transmitiéndoles el compromiso de la compañía en crear un proyecto conjunto con un futuro muy brillante. Tras el éxito de esta primera edición, el touroperador turístico ya ha manifestado que se ha iniciado la cuenta atrás para la 2ª edición de Las Estrellas de Jumbobeds, reafirmándose así, el propósito de ser un evento de referencia en el sector turístico español



Travel Advisors celebra su XIX “Encuentro Entre Amigos 2017 rado que: “Ambas ciudades renacentistas son Patrimonio de la Humanidad y pueden aportar un escenario mágico, único y distinto para la celebración de este congreso. Como destino turístico joven el segmento de congresos es quizá el más interesante para romper la estacionalidad a la que cualquier destino se enfrenta actualmente y por eso hoy es un día de celebración para nosotros, puesto que no sentimos reforzados como destino turístico y creo que va a ser un impas en nuestro desarrollo turístico”.



que ha realizado la asociación al realizar en ambas ciudades el XIX Encuentro Entre Amigos.



Por su parte Dª Dolores Marín alcaldesa de Baeza ha añadido: “Visitar Úbeda y Baeza es como un abrir un libro de historia o entrar en una película. Esperamos que los asistentes a este encuentro nos Este evento de referencia en el sector ha reunido de puedan conocer en profundidad para hacer de este nuevo a más de 100 invitados entre Directores destino, un destino amigo y apetecible que creo no Generales de sus agencias asociadas; y directivos dejará a nadie indiferente.” de los principales proveedores turísticos (Compañías Aéreas, Hoteles, TTOO / Rent a Car). Dª Susana Ibañez Secretaria General para el TurisEn la presentación José Manuel Gimeno, presidente mo de la Junta de Andalucía ha declarado que no de Travel Advisors, ha estado acompañado de Dª se entiende Andalucía sin estas dos magníficas Antonia Olivares alcaldesa de Úbeda, Dª Dolores ciudades que van una de la mano de otra y ha Marín alcaldesa de Baeza, Dª Susana Ibáñez Se- destacado la amabilidad de su gente y su sonrisa. cretaria General para el Turismo de la Junta de “Cuando alguien viene aquí se convierte inmediataAndalucía y D. Manuel Fernández Palomino, Vice- mente en embajador”. presidente 2º y Diputado de Promoción y Turismo D. Manuel Fernández Palomino, Diputado de Prode la Diputación de Jaén. moción y Turismo de la Diputación de Jaén, ha Dª Antonia Olivares alcaldesa de Úbeda, ha decla- destacado los meses de trabajo con Travel Advisors para llegar hoy aquí así como la atrevida apuesta



Por su parte José Miguel Gimeno ha declarado: “Cuando vinimos por primera vez a Úbeda y Baeza vimos que era el destino perfecto para uno de los objetivos que tiene la asociación que es precisamente desestacionalizar, ya que tanto Úbeda, Baeza y la provincia de Jaén tienen un gran componente histórico, y atractivos espacios, lugares e instalaciones para congresos y reúne las posibilidades de ser un destino totalmente alternativo para el turismo MICE”



La Asociación de agencias de viajes independientes Travel Advisors Guild (TAG) presentó en rueda de prensa su XIX “Encuentro entre Amigos” que este año se celebró Úbeda y Baeza (18 y 19 de octubre) .



Según ha declarado “Somos un destino turístico muy joven, 20 años tiene la marca Jaén Paraíso Interior y el próximo año se cumplirán 15 años de la declaración de ambas ciudades como Patrimonio de la Humanidad, pero a pesar de ello seguimos teniendo las mismas ganas de enamorar y de sorprender que espero que se encontrarán los asistentes a este encuentro”



El objetivo principal de estos dos días es hacer un verdadero networking en un ambiente profesional y relajado al mismo tiempo. Además, el gran valor del “Encuentro Entre Amigos”, como su nombre indica, es reunir a la COMUNIDAD TAG para seguir estrechando lazos año tras año y así afianzar la confianza que nos une y que nos hace más fuertes y competitivos en el mercado.
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Pullmantur Cruceros presenta Destinos Exclusivos 2018 Durante la presentación en Madrid , Richard J. Vogel ha señalado que “conseguir que nuestros huéspedes vivan una experiencia única- tanto en tierra como a bordo- e incluso antes de que comience su viaje es una de nuestras prioridades”. Ahora, “gracias a la nueva forma en la que presentamos el contenido, ya no tendrán que esperar a que comiencen sus vacaciones para saber cómo será su camarote, el restaurante o el teatro”, ha añadido. En relación a Pullmantur Cruceros Destinos Exclusivos 2018, Vogel ha asegurado que su lanzamiento responde a nuestro deseo de “evolucionar y ofrecer nuevas alternativas y un producto diferenciado”. Por su parte, el Chef Paco Roncero ha reconocido que para él es una “gran recompensa contribuir a que la experiencia gastronómica de los pasajeros de Pullmantur Cruceros sea excelente”. Y para ello, “la materia prima es fundamental y la naviera utiliza productos de altísima calidad lo que sin duda contribuye al resultado final”. Si tuviera que definir cómo es la oferta gastronómica de Pullmantur Cruceros, para Roncero se trataría “de un menú con tradición española pero en el que hemos podido aplicar diferentes técnicas para enriquecer aún más los platos”.



Pullmantur Cruceros Destinos Exclusivos 2018 Esta submarca engloba itinerarios que invitan a los pasajeros a vivir sus vacaciones -tanto en tierra como a bordo- con gran intensidad. Para ello, se han seleccionado puertos boutique -alejados de los programas habituales- y se ofrece al pasajero la posibilidad de realizar excursiones y actividades tematizadas a bordo en función del recorrido. De cara a la próxima temporada, Pullmantur Cruceros contará con dos Destinos Exclusivos: Expedición el Círculo Polar y Rincones Secretos del Mediterráneo. Rincones Secretos del Mediterráneo’: acercará a los pasajeros a Mahón, donde sentir el Mare Nostrum y Ajaccio, con las aguas cristalinas de Córcega, para después llegar a la península italiana y conocer Portovenere y su Cinque Terre; Piombino, y la ciudad medieval de Siena, y Portofino donde vivir la Dolce Vita. Los huéspedes tendrán a su alcance excursiones gastronómicas especialmente seleccionadas y experiencias locales; podrán descubrir „esos rincones secretos‟ en moto o empaparse de la Dolce Vita en elegantes cócteles, fiestas temáticas, noches de cine y actuaciones musicales en vivo que serán organizados para ellos. Embarque en Barcelona desde el 22 de septiembre de 2018 y hasta el 27 de octubre de 2018. Buque Zenith. 8 Días / 7 Noches. Expedición al Círculo Polar’: los viajeros se zambullirán en la belleza natural del norte de Noruega, hasta llegar a las islas de Svalbard, en el Círculo Polar, el punto habitado más al norte del mundo y el reino del oso polar. Quedarán maravillados por el encanto de Lofoten, la vida de Tromso, la magia de Honnigsvag, entre otras escalas de



esta ruta solo apta para aquellos que busquen unas vacaciones inolvidables. los huéspedes del Zenith podrán elegir excursiones seleccionadas por expertos en naturaleza y aventura; ampliar sus conocimientos sobre estos increíbles destinos participando en la serie de ponencias, exposiciones y cine-documental y crearán sus propios recuerdos asistiendo al taller de fotografía.



Embarque en Trondheim. Salida única: 7 de julio de 2018. Vuelo incluido.



La tecnología al servicio del contenido Durante el evento, la naviera también ha dado a conocer los detalles de su proyecto destinado a presentar el contenido de una forma más innovadora y experiencial a través de su Tour Virtual, Web App y vídeos 360°. Tour Virtual: a través de un contenido web navegable, se puede recorrer - con gran detalle y desde todas las perspectivas- cada estancia de los cuatro barcos que forman parte de la flota de Pullmantur Cruceros. Este ha sido generado a partir de la unión de miles de fotografías ensambladas en 360°. Web App: el contenido y la experiencia del Tour Virtual se traslada a un entorno de dispositivos móviles. Es una forma alternativa de pasear por los barcos de la naviera, usando el acelerómetro de los Smartphone en lugar del ratón. Además, dispone de la funcionalidad de realidad virtual, de forma que con cualquier gafa de realidad virtual, se podrá realizar este recorrido, viviendo la experiencia con mayor intensidad. Videos 360° de algunos de los destinos en los que opera Pullmantur Cruceros. Disponibles tanto en la web de Pullmantur Cruceros como su canal de YouTube, por medio de estas piezas se busca que los huéspedes puedan familiarizarse y pasear por las escalas que forman parte de las rutas de la naviera antes de zarpar.



Islas Canarias, también en 2019 La naviera ha aprovechado La Travesía de los Sentidos para anunciar que volverá a operar en las Islas Canarias durante el invierno de 2018 - 2019, lo que sería la tercera temporada consecutiva. La primera salida está prevista para el 17 de noviembre de 2018 e incluye escalas en Gran Canaria, Tenerife, La Palma, Agadir (Marruecos) y Funchal (Madeira), como novedad.
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Gaceta Del Turismo



Empresarios y sociedad civil apoyan en la Feria de Madrid el Corredor Mediterráneo



Dos mil empresarios y representantes de la sociedad civil asistieron en Madrid al último acto organizado por Asociacion Valenciana de Empresarios AVE para reivindicar la puesta en marcha del Corredor Mediterráneo Estos encuentos han tenido como finalidad esencial escenificar la importancia y necesidad de la infraestructura y concienciar al conjunto del país para que se implique en su reivindicación. Tras los encuentros de Tarragona, Murcia y Almería, IFEMA, la institución ferial madrileñan acogió la última parada del Road Show, antes del 2º Chequeo Semestral 2017 que tendrá lugar el próximo mes de noviembre.



España. Así, junto al ministro de Fomento, Íñigo de la Serna y el President de la Generalit at , Xim o Puig, estuvieron Juan Rosell (CEOE), José Luís Bonet (Cámara España), Luis Aires (BP), Alejandro Blanco (COE), Vicente Boluda (Boluda Corporación Marítima y AVE), Juan José Brugera (COLONIAL y Círculo de Economía), Ignacio Ferrero (Idilia), José Ignacio Goirigolzarri (Bankia), Clemente González (Aliberico e IFEMA), Juan Roig (Mercadona) y Javier Vega de Seoane (DKV y Círculo de Empresarios).



A la Jornada asistieron destacados empresarios y representantes de la sociedad civ il (sindicatos, univ ersidades, deportistas y multitud de organizaciones cívicas) Completar la España radial que compartieron argumentos y beneficios sobre tan importante con la circular infraestructura para el conjunto de Uno de los principales objetivos que



se persigue en estos encuentros, es t rabajar para que, en las infraestructuras en general, y las ferroviarias en particular, se complete la actual España radial con una circular, que conecte mejor a los territorios y haga más competitivo y próspero a nuestro país.



Así, el presidente de AVE, Vicente Boluda, ha destacado que “la verdadera fuerza de los encuentros es la implicación y compromiso de los empresarios, que dejan todos sus quehaceres diarios para trabajar por una causa que beneficia al conjunto de la sociedad”.



Desde la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), consideran que "apostar por el Mediterráneo es apostar por España y que conectar t e r r i t o r io s c o nt r i b u y e a l a vertebración de nuestro país". En todos los actos se ha puesto de relieve la importancia y necesidad de la infraestructura y se ha animado a la sociedad civil para que se implique en su reivindicación.



Todos coinciden, además, en la relevancia de que se desarrolle el corredor mediterráneo, porque es bueno para la competitividad del país y especialmente para los sectores turístico y exportador, tanto desde la perspectiva del empleo como de la actividad económica, ya que han tirado del carro en los años de crisis y son sectores que están haciendo que la economía española crezca por encima de la media europea.
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JAVIER LOZANO,NUEVO DIRECTOR DE TRACOSA VALENCIA



Tracosa ha acordado el nombramiento como nuevo director de Tracosa Valencia de Javier Lozano (Elche de la Sierra, Albacete 1992), de 25 años de edad, en sustitución de Isidoro Marín Castaño, quien se jubiló el pasado mes de agosto. La media de edad de los directivos de empresas transitarias valencianas es superior a 30 años y Javier se convierte así en el miembro más joven en conseguir este puesto. Tracosa Aduanas S.A. (www.tracosa.com) es una empresa transitaria dedicada al transporte internacional y especializada en transporte marítimo y aéreo con sede principal en Barcelona y delegaciones en Valencia, Madrid y Murcia. La compañía cuenta con más de 40 empleados. El nuevo director de Tracosa Valencia, Javier Lozano ha sido desde mayo hasta la fecha Adjunto a la dirección, compaginándolo con el Posgrado de especialización en Derecho Aduanero de la Unión Europea en la Universidad de Valencia. Como director de Tracosa Valencia va a poner en marcha la organización de distintos proyectos en línea con el Plan Estratégico de la compañía.



COMIENZA LA CONSTRUCCIÓN DEL COSTA SMERALDA, EL PRIMER BARCO DE COSTA CRUCEROS PROPULSADO CON GAS NATURAL LICUADO Tras la ceremonia de corte de acero que ha tenido lugar en el astillero Meyer en Turku, Finlandia, ha comenzado la construcción del Costa Smeralda. El nuevo barco de Costa Cruceros será el primero del grupo propulsado por Gas Natural Licuado (GNL), al igual que el primer crucero en el mundo dirigido a viajeros de múltiples mercados en Europa. La construcción del Costa Smeralda forma parte del plan estratégico de Carnival Corporation & plc – la mayor compañía de cruceros del mundo con 10 marcas, entre las que se incluye Costa Cruceros –, que, a partir de otoño de 2018, contempla la incorporación de siete barcos propulsados por GNL a una flota que, actualmente, está formada por 103 buques. Será en esa fecha cuando la filial alemana de la compañía, AIDA Cruises, añadirá a su oferta el AIDAnova, dirigido, principalmente, al mercado alemán. Costa Smeralda, que comenzará a operar en octubre de 2019, pesará un total de 180.000 toneladas y contará con más de 2.600 camarotes para un total de unos 6.600 pasajeros. Un segundo barco, hermano del Costa Smeralda, será entregado por el astillero Meyer de Turku en 2021.



EXCLUSIVIDAD Y PRESTIGIO A BORDO CON MUNDOMAR CRUCEROS, EL TUROPERADOR LÍDER EN EL SECTOR La comercializadora referente en el mundo de los cruceros es la representante en exclusiva, en España y Portugal, de las navieras Princess Cruises y Cunard Line Capacitación, amabilidad, trato personal y eficacia son algunas de las señas de identidad de Mundomar Cruceros, la agencia líder en el sector. De la mano de sus dos piedras angulares, Princess Cruises y Cunard Line, de las que es representante exclusiva en España y Portugal y agencia preferente en México, la compañía pone al servicio de sus clientes una distinción a bordo marcada por la exclusividad, la diferenciación y la calidad de una oferta que se ve complementada con otras prestigiosas navieras como Oceania Cruises, Star Clippers, Norwegian Cruise Line y Crystal Cruises.



CONOCE CON CROISIEUROPE LA MARAVILLOSA COSTA AMALFITANA



CroisiEurope, la mayor compañía de cruceros fluviales de Europa, te ofrece la oportunidad de conocer la Costa Amalfitana, con salidas desde Nápoles entre el 13 de noviembre de 2017 y el 16 de marzo de 2018.En su itinerario exclusivo de 8 días de duración y con servicios Premium, que ofrecen un todo incluido a bordo, bebidas en restaurante y salón-bar, wifi gratis además de tasas incluidas, podrás realizar la escapada perfecta para conocer esta maravillosa costa italiana y conocer los pueblos pintorescos, descubrir la belleza de los paisajes y los magníficos emplazamientos arqueológicos que forman un lugar único donde se pueden cumplir todos los deseos.En su barco marítimocostero, La Belle de L‟adriatique, podrás conocer las bellas ciudades italianas de Nápoles, visitando también Pompeya, las Islas Eolias, conocer el Monte Etna y Taormina en Sicilia , a la vez que navegas por la maravillosa costa Amalfitana, un lugar único inscrito en el Patrimonio Mundial de la Humanidad UNESCO; Sorrento, encantadora ciudad rodeada de naranjos, Capri y Anacapri…



AZAMARA CLUB CRUISES AMPLÍA SU FLOTA CON UNA NUEVA ADQUISICIÓN, EL AZAMARA PURSUIT Azamara Club Cruises, la línea de cruceros de lujo de Royal Caribbean Cruises Ltd. ha anunciado la firma de un acuerdo para adquirir un barco gemelo al Azamara Journey y Azamara Quest, el Azamara Pursuit, el cual será entregado en Marzo de 2018. Estamos felices de ampliar nuestra flota en un 50%, pues nos permite visitar más regiones del mundo gracias a la compra de este nuevo barco", ha declarado Larry Pimentel, Presidente y CEO de Azamara Club Cruises. "Estamos encantados de satisfacer la demanda que nuestros files clientes llevaban tiempo pidiéndonos." Este nuevo miembro de la flota, el Azamara Pursuit, es comparable en tamaño al Azamara Journey y Azamara Quest. Como tal, permitirá visitas a puertos únicos y más pequeños que barcos de mayor tamaño no pueden acceder. Juntos, los tres buques, apoyarán el compromiso de la marca de enriquecer la inmersión en destino en todo el mundo, garantizando estancias más largas que permitan a los viajeros vivir experiencias únicas y más completas en todos sus destinos. 
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Interview mit Herrn Jansen - Boris Grundl 

Führungskräfte sollen stark sein, die richtigen Entscheidungen treffen, immer die passende Antwort parat haben und niemals Schwäche zeigen: Dieses Bild ...
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Interview mit Herrn Jansen - Boris Grundl 

Mit den so genannten StÃ¤rken werden oftmals die wirklichen SchwÃ¤chen nur kaschiert. Solche Menschen bekommen auch kein wirkliches Feedback, weil sie ...
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